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Садоводы могут получить ком-
пенсацию из-за майских замороз-
ков, об этом заявила глава Мин-
сельхоза РФ Оксана Лут на Все-
российском форуме фермеров. 
В этом году в регионах России 
было потеряно или повреждено 
13,5 тыс. га насаждений. На Дону 
пострадало около 345 га плодо-
вых промышленных насаждений.

Уроки непогоды
– По идее, убытки возмещаются 

тем предприятиям, которые стра-
ховались, но как отметила министр, 
мало кто из садоводов это сделал, 
поэтому компенсация – это кри-
тическая мера, – говорит советник 
президента ТПП Ростовской области 

по вопросам АПК Юрий Корнюш. – 
Поэтому ждем методических указа-
ний, какие документы должны будут 
предоставить сельхозпроизводители 
для получения компенсаций. Скорее 
всего, механизм будет такой же, как 
и при получении страховых выплат.

Однако садоводам нужно учесть 
все нюансы, и уже сегодня пред-
ставители отрасли ищут пути по-
лучения урожая вне зависимости 
от капризов погоды.

На западе области, в Донецке, 
в опытных садах «Агрофирмы 
«Донецкая долина», реализующей 
инвестпроект по созданию одного 
из наиболее крупных черешневых 
садов в России, заморозки погуби-
ли урожай сливы, яблок и черешни.

– По приказу Минсельхоза России 
№ 187 от 03.04.2024 компенсируют 
утрату фруктов на стадии цветения. 
У нас же стадия цветения прошла 
еще в апреле, за две недели до за-

морозков, и уже активно шла завязь 
фруктов, что и стало фатальным 
фактором. Если бы заморозки удари-
ли во время цветения, часть урожая, 
возможно, сохранилась бы, – говорит 
начальник отдела продаж компании 
Нина Иванова. – Фрукты и ягоды – 
дополнительная отрасль деятельно-
сти. Основная – саженцы плодовых 
деревьев, и какая-то их часть тоже 
была повреждена морозом. К сожа-
лению, на данный момент в стране 
отсутствует реальный механизм и 
статьи расходов на компенсацию 
ущерба, понесенного от заморозков 
(и других ЧС) именно в питомниках. 
Поэтому мы не планируем подавать 
на компенсацию убытков. Уроки 
природных катаклизмов заставляют 
задуматься о нивелировании послед-
ствий таких ситуаций в будущем. В 
частности, мы активно продвигаем 
выращивание высокорентабельной 
продукции в защищенном грунте. 

Хотим к следующему году по-
строить теплицу для выращивания 
черешни. У нас уже есть маленькая 
опытная теплица, в которой мы 
третий год успешно выращиваем 
черешню зарубежных сортов. К 2025 
году планируем масштабировать 
проект и получить результаты уже 
на площади 0,5 га садов в защищен-
ном грунте. Это дает возможность 
не только выращивать качественный 
продукт с высококонкурентными 
свойствами, но и получать его в 
ранние сроки, в несезон, когда цена 
на него гораздо выше, а спрос огром-
ный. Сейчас тема садов-теплиц 
особенно актуальна после объяв-
ления ЧС федерального значения и, 
как показали выступления нашего 
главного агронома на отраслевых 
выставках «Абрикос» и «PROЯбло-
ко», вызывает бурный интерес в 
садоводческих кругах.
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В День молодежи чествовали сто-
балльников и активистов, сорев-
новались в знаниях и умениях 
и разыгрывали подарки.

Одним из ярких областных 
мероприятий, приуроченных ко 
Дню молодежи, стал праздник в 
ростовском парке «Левобереж-
ный». Глава региона Василий 
Голубев поприветствовал юно-
шей и девушек, поздравил их с 
праздником, вручил наиболее ак-
тивным благодарственные письма 
и поощрения.

– Только что в Ростове начал 
работу областной центр «ДонМо-
лодой». В этом году планируется 
открытие обновленного центра 
в Шахтах. Всего в городах и 

районах Дона работают более 180 
молодежных центров, включая 
добровольческие и патриотиче-
ские. Все эти площадки востребо-
ваны и приносят результаты. На 
протяжении пяти лет Ростовская 
область в числе лидеров России 
по развитию молодежной поли-
тики, – сказал губернатор.

Глава региона посетил интер-
активные площадки патриотиче-
ской и добровольческой направ-
ленности, где были представлены 
реальные дела и возможности 
донской молодежи.

– Сегодня говорят, что Россия 
– страна возможностей. Это пра-
вильно. Ведь и в стране, и в Рос-
товской области делается все для 
того, чтобы молодежь могла само-
реализоваться, – в свою очередь 
обратился к гостям праздника пер-
вый вице-спикер донского парла-
мента – председатель комитета по 
строительству Сергей Михалев.

А накануне в Ростове прошел 
фестиваль «На связи!», приурочен-
ный ко Дню молодежи. На празд-
ничный вечер приехали студенты 
из разных городов России, моло-
дые семьи и рабочая молодежь. В 
фестивале также приняли участие 
члены общественных организаций 
«Волонтеры Победы», МГЕР, «Во-
лонтеры-медики», Городской совет 
молодежи, «Движение первых».

Выпускница Анастасия Анатий, 
награжденная одной из первых, 
была приглашена на торжество, 
поскольку получила по 100 баллов 
за ЕГЭ по русскому языку и обще-
ствознанию.

– Я заняла призовые места в ре-
гиональном этапе Всероссийской 
олимпиады школьников. Также по-
лучила золотую медаль за отличные 
успехи в учебе. Мечтаю учиться в 
одном из ведущих вузов страны – в 
МГУ, хочу стать юристом, – расска-
зала «Молоту» Анастасия Анатий.

Руководитель сектора по инфор-
мационной работе и молодежной 
политике Федерации профсоюзов 
Ростовской области Анжелика То-
лочная была награждена за вклад в 
реализацию государственной мо-
лодежной политики на территории 
южной столицы.

– Мы проделываем достаточ-
но большую работу. Очень легко 
привлекать студентов к участию 
в различных мероприятиях и про-
ектах. У работающей молодежи 
уже другие задания – для них мы 
и организовываем мероприятия, 
которые позволяют и защищать 
права трудящихся, и проводить 
досуг, – подчеркнула Анжелика.

Во время фестиваля проходил 
розыгрыш призов от партнеров 
мероприятия и молодых депута-
тов Ларисы Зубаревой, Никиты 
Паремузова, Андрея Тарасова, 
Александра Шаблия и Сергея 
Смирнова.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Святослав Гордин,  
режиссер

Крым – это много
национальная Россия  
в миниатюре
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Константин Рачаловский,  
замгубернатора –  
глава минсельхозпрода РО

Ростовская область занима
ет первое место в России 
по объемам агроэкспорта
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Константин Бабкин, президент  
ассоциации «Росспецмаш»

Предлагаю снизить  
ключевую ставку  
до 1% годовых 
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на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Гуково (5)
Новочеркасск (6)
Волгодонск (7)
Таганрог (7)
МатвеевоКурганский район (2)
Семикаракорский район (3)
Ремонтненский район (7)

мир
Китай (2)
США (3)
Мексика (4)
Хорватия (7)

страна
Республика Башкирия (2)
СанктПетербург (4)
КарачаевоЧеркесия (5)
Екатеринбург (7)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

на 2-е полугодие 2024  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам Великой Отественной войны,  
инвалидам, подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88
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подписной индекс

300
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на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ
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НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!
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Лилия Федотова,  
министр финансов – 

заместитель  
губернатора РО
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Основа развития
Делегация Ростовской области приняла участие в XII Петербургском 
международном юридическом форуме. Главная тема форума – «Право 
– основа глобального равновесия».
Программа форума объединила несколько тематических блоков: 
«Международное право в новых реалиях», «Общество и права чело
века», «Уголовное право», «Разрешение споров», «Экология и урбани
стика», «Государственное регулирование и суверенитет», «Инновации, 
технологии и право», «Юридическое образование: наука и искусство» 
и другие.
– Право – это основа развития в рамках многополярного мироустрой
ства. Но главная задача – обеспечение защиты правовых ценностей 
общества и национальных интересов России, – отметил замгубернато
ра Ростовской области Вадим Артемов.

Вода придёт в дома чистой
Благодаря федеральному проекту «Чистая вода» нацио
нального проекта «Жилье и городская среда», который 
направлен на обеспечение граждан качественной питье
вой водой, в этом году планируют завершить строитель
ство трех объектов водопроводного хозяйства в Аксай
ском, Неклиновском и Цимлянском районах.
– Всего на строительство этих объектов направят более 
1,4 млрд рублей, из которых более 880 млн – средства, 
выделенные региону из Фонда национального благосо
стояния Российской Федерации, и около 543 млн – из об
ластного бюджета, – отметил заместитель министра жи
лищнокоммунального хозяйства Ростовской области 
 Михаил Полухин.2
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Льготы работают  
на перспективу

Законопроект о пониженных 
ставках для резидентов ОЭЗ 
«Ростовская» и территорий опе-
режающего развития поддержан 
членами комитета по бюджету 
Законодательного собрания об-
ласти и рекомендован к рассмо-
трению на очередном заседании 
донского парламента.

Представила депутатам этот 
законопроект, инициированный 
главой региона, министр финансов 
– заместитель губернатора Лилия 
Федотова.

– Мы вступили в активную ста-
дию формирования проекта зако-
на о бюджете Ростовской области 
на предстоящий трехлетний пе-
риод. Особое внимание уделяем 
доходам бюджета и налоговым 
льготам, которые работают на 
перспективу, – отметила Лилия 
Федотова.

Поправки направлены на сти-
мулирование инвестиционной 
активности в регионе, но не толь-
ко на них: так, одна из поправок 
предлагает освободить медицин-
ские организации от уплаты на-
лога на имущество за переданные 
им в оперативное управление 
нежилые здания, введенные в 
эксплуатацию в 2024 году. Это 
коснется детского хирургическо-
го центра инновационных тех-
нологий при Областной детской 
клинической больнице.

Все работы хороши
В Ростовской области прошел 

федеральный этап всероссийской 
ярмарки трудоустройства «Рабо-
та России. Время возможностей».

Более 23 тысяч жителей Дона 
приняли участие в мероприятиях 
на площадках ярмарки во всех го-
родах и районах области.

Были представлены вакансии 
в промышленной, сельскохозяй-
ственной, строительной отраслях, 
на предприятиях оборонно-про-
мышленного комплекса, в сферах 
информационных технологий, 
здравоохранения и других.

Донские работодатели расска-
зали о карьерных возможностях 
предприятий.

– Кандидаты, которые подошли 
работодателям по требованиям, 
получили приглашение в компа-
нии для собеседования с целью 
трудоустройства, – рассказал зам-
губернатора Ростовской области 
Андрей Пучков.

Учились бухгалтеры
Сотрудники РГЭУ (РИНХ) 

провели семинар для главных 
бухгалтеров и финансистов уч-
реждений, подведомственных де-
партаменту по делам казачества, 
Морозовского федерального 
кадетского корпуса, Алчевского 
казачьего кадетского корпуса 
(ЛНР).

Специалисты ответили на наи-
более часто встречающиеся во-
просы, в том числе касающиеся 
тем внутреннего финансового 
аудита, инвентаризации активов 
и обязательств.

– Безусловно, сотрудничество с 
вузом будет продолжено, – отме-
тил директор департамента по де-
лам казачества и кадетских учеб-
ных заведений Петр Серов. – В 
рамках совместной работы будут 
реализованы и новые проекты.

Модернизация 
культуры

В 2024 году на реализацию трех 
региональных проектов – «Куль-
турная среда», «Творческие 
люди» и «Цифровая культура» – 
предусмотрено 296,5 млн рублей, 
из них средства федерального 
бюджета составляют 266,7 млн.

За счет выделенных средств бу-
дут созданы модельная библио-
тека и виртуальный концертный 
зал; технически оснащены два 
театра, пять музеев и 20 дет-
ских школ искусств; поощрение 
получат работники 27 лучших 
сельских учреждений культуры 
и 41 лучший сельский работник 
культуры.

–  Особое значение поддержка 
национального проекта «Куль-
тура» имеет для небольших на-
селенных пунктов, – отметила 
министр культуры региона Анна 
Дмитриева.

Конца не видно!
На п ремьере фи льма бы ло 

людно. Пришло много молодежи 
– ценителей документального 
кино. Присутствовали депутаты 
Госдумы и Законодательного соб-
рания, историки, журналисты. 
Среди зрителей замечены и не-
сколько участников СВО. Столь 
разномастная публика встретила 
финальные титра аплодисмен-
тами. Это показатель того, что 
лента понравилась.

Авторы намеренно не ставят 
точку в повествовании и не де-
лают в конце каких-либо катего-
ричных выводов. Финал остается 
открытым и, скорее всего, будет 
продолжение проекта. Этого про-
сили и зрители, сказавшие много 
добрых слов в адрес творческой 
группы.

Возвращаясь к названию филь-
ма, нельзя не заметить его легкую 
неправильность. Ведь мосты 
бывают между берегами, а этот 
предлог отсутствует. И лишь 
посмотрев фильм до конца, на-
чинаешь понимать, что крымская 
земля – это и есть тот самый мост 
цивилизаций через века и эпохи. 
Он устремлен в будущее. А где 
он может закончиться, никому из 
нас не известно.

   КИНО

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В Ростове состоялся премьерный 
показ документального  фильма 
«Мост цивилизаций», который 
сняла творческая группа холдинга 
«ЕвроМедиа», побывавшая в Кры-
му. Этот исторический проект по-
священ 10-летию возвращения 
полуострова в родную гавань.

Голоса предков
Перед началом фильма думалось, 

что речь пойдет о недавно постро-
енном Крымском мосте. Тем более 
что на логотипе проекта имелось 
изображение этого величественно-
го сооружения. Но нет! Рассказчик 
истории – ростовский тележур-
налист Владимир Добрицкий по-
зировал на фоне величественных 
руин Херсонеса, беседовал с му-
зейными работниками, карабкался 
по крутым утесам, но о Крымском 
мосте так и не было сказано ничего. 
Пару раз он попадал в кадр, но не 
более того.

Автор сценария, журналист и 
писатель Сергей Кисин под сло-
вом «мост» имел в виду совсем 
другое. На кадрах – лица красивых 

девушек в национальных одеждах. 
Гречанки, армянки, крымчанки... 
Голос за кадром произносил пе-
реливчатую фразу на незнакомом 
языке. Звучали названия народов, 
которые в разные эпохи жили на 
этой благословленной земле: ким-
мерийцы, тавры, скифы, хазары и 
печенеги...

Хотя этих народов уже давно нет, 
их гены живут в нынешних жите-
лях Крыма и юга России. Наверное, 
это и есть тот самый мост цивили-
заций, дошедший к нам из прош-
лого и устремленный в будущее.

– Крым – это многонациональная 
Россия в миниатюре, – считает ре-
жиссер фильма Святослав Гордин.

Руководитель «ЕвроМедиа» Вла-
димир Денисов подметил просве-
тительскую ориентацию фильма. 
В сценарии нет интриг и крутых 
поворотов. В XVIII веке на полу-
остров распространилось возрос-
шее влияние Российской империи. 
Манифестом императрицы Екате-
рины II от 8 апреля 1783 года тер-
ритории Крымского ханства были 
присоединены к России, причем 
представители всех сословий Кры-
ма принесли присягу верности рос-
сийской короне. А в яркий спектр 
проживающих на полуострове на-
родов влилась и славянская струя.

Мост из прошлого в будущее

Диалог  
инноваций

   СОТРУДНИЧЕСТВО

Сергей ПЕТРОВ, office@don.media

На ХI Форуме регионов 
 Беларуси и России губер-
натор Ростовской  области 

Василий Голубев и председа-
тель Гродненского облисполко-
ма  Владимир Караник обсудили 
итоги торгово-экономического со-
трудничества и дальнейший век-
тор его  развития. Встреча состоя-
лась в Витебске.

Глава донского региона отме-
тил устойчивый рост показателей 
внешнеторгового оборота Ростов-
ской области с Республикой Бела-
русь. По итогам 2023 года суммар-
ная величина экспорта и импорта 
выросла на 1,1% по сравнению с 
2022 годом.

Сегодня на Белорусской уни-
версальной торговой бирже заре-
гистрировано уже 76 ростовских 
компаний. Участников пленарно-
го заседания форума попривет-
ствовал президент РФ Владимир 
Путин. В своем видеообращении 
глава государства подчеркнул, 
что пакет договоренностей, до-
стигнутых на форуме, включает 

порядка 250 соглашений и ком-
мерческих контрактов на общую 
сумму 24 млрд рублей.

Напомним, в этом году меро-
приятия двухдневного форума 
регионов России и Беларуси, по-
священного межрегиональному 
сотрудничеству в построении ин-
новационной экономики Союзного 
государства, прошли сразу в трех 
городах Беларуси – Витебске, Но-
вополоцке и Полоцке.

– В 2023 году региональный 
Центр поддержки экспорта спо-
собствовал заключению с бело-
русской стороной внешнеторговых 
контрактов малого и среднего биз-
неса. Наш внешнеторговый оборот 
ежегодно растет, его важная часть 
– это продукция машиностроения, 
оборудование, комплектующие, – 
отметил Василий Голубев.

Делегацию Ростовской области, 
в состав которой вошли предста-
вители законодательной власти 
и муниципалитетов, возглавил 
губернатор Василий Голубев. 
Глава региона принял участие во 
встрече руководства Совета Фе-
дерации ФС РФ и Совета Респуб-
лики Национального Собрания 
Республики Беларусь с главами 
субъектов двух государств.

На площадке форума в Полоц-
ке муниципалитеты Ростовской 
области (Октябрьский сельский, 
Мясниковский, Матвеево-Кур-
ганский, Зерноградский районы 
области и Первомайский район 
Ростова-на-Дону) и Беларуси 
подписали соглашения об уста-
новлении партнерских и побра-
тимских отношений с городами 
и районами д ру жественного 
государства. Между городами 
и районами Дона и Беларуси 
действует девять двусторонних 
документов о сотрудничестве, 
еще пять соглашений подписано 
на этом форуме.

Для гостей, приехавших более 
чем из 60 областей, краев и рес-
публик Российской Федерации, 
была подготовлена масштабная 
деловая программа. Состоялись 
выставки и презентации дости-
жений народного хозяйства, на 
которых были представлены пе-
редовые научно-технические раз-
работки. На панельных сессиях и 
тематических секциях участники 
обсудили вопросы обеспечения 
технологической независимости 
Беларуси и России, развитие ин-
новаций в отраслях промышлен-
ности и социальной сфере.
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   Первое соглашение о сотрудничестве Ростовской области с Белорусью было подписано еще в 2002 году

Надежда  
государства

   К А ДРЫ

Вера ВОЛОШИНОВА, v.voloshinova@don.media

В Ростовском юридическом институте МВД России про-
шла торжественная церемония вручения дипломов вы-
пускникам.

Поздравить будущих сотрудников полиции приехал 
губернатор Василий Голубев.

Ростовский юридический институт более 60 лет го-
товит квалифицированные кадры для охраны поряд-
ка. Начиная с 1961 года, здесь получили дипломы бо-
лее 30 тысяч специалистов. В этих стенах обучались 
шесть Героев России и 22 кавалера ордена Мужества, 
50 выпускников награждены другими высокими госу-
дарственными наградами. 20 стали генералами.

Диплом об окончании вуза в 2024 году получили 
более 130 студентов, 29 из них – с отличием. Глава 
региона вместе с начальником Главного управления 
по работе с личным составом МВД России Андреем 
Ларионовым вручил дипломы с отличием лично.

60 слушателей этого выпуска будут проходить 
службу в Ростовской области. Институт по праву яв-
ляется кузницей кадров для органов внутренних дел 
донского региона: за последние три года ряды регио-
нального главного управления МВД России пополни-
ли около 200 офицеров.

Встреча в Астане
3–4 июля в Астане пройдет саммит Шанхайской 

организации сотрудничества (ШОС), на который 
приедут главы государств и правительств 16 
стран. Мероприятие будет посвящено укреплению 
многостороннего диалога, стремлению к устойчи-
вому миру и развитию.

Прямое общение руководителей ведущих стран 
многополярного мира придает вес и значение самми-
ту, становится основой для многолетних соглашений, 
которые преобразуют жизнь всего континента. Так, 
должны состояться важные встречи президента РФ 
Владимира Путина с лидерами Китая и Турции. 
Торговля, логистика, промышленность, энергетика 
– развитие взаимодействия в этих сферах позволит 
добиться новых экономических успехов.

Но главными на саммите ШОС в Астане станут 
вопросы обеспечения глобальной безопасности, ук-
репления многостороннего диалога и совместного 
поиска решения современных проблем.

Запад просчитался
Российская экономика использовала санкции 

как возможность для роста экспорта, доказав, что 
планы Запада потерпели полнейший крах.

Вместо поставок товаров недружественным стра-
нам Россия смогла перенаправить товары другим 
государствам и получила выгоду в 5 трлн рублей.

По данным Федеральной таможенной службы, 
по итогам двух лет российский экспорт оказался в 
плюсе: по сравнению с периодом до санкций за два 
года удалось дополнительно заработать 30,9 млрд 
долларов (5 трлн рублей). Российский экспорт в не-
дружественные страны в последние два года был 
неоднородным.

Маркер патриотизма
Поддержка участников спецоперации стала 

объединяющей целью для всего общества, такого 
уровня сплочения народа наша страна не видела 
со времен Великой Отечественной войны.

Так, волонтеры в Ростовской области перечис-
лили участникам СВО средства, вырученные от 
сбора макулатуры; сообщество многодетных семей 
Москвы помогает раненым воинам, отправляет 
гуманитарные грузы добровольцам, оказывает 
юридическую и психологическую помощь воен-
нослужащим; народный фронт Башкирии отпра-
вил на передовую автомобили для бойцов. Таких 
проектов россиян много, но объединяет их одно 
– любовь к Родине, стремление поддержать тех, 
что ее защищает. 

Автор: Александр Оленев
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   Среди выпускников Ростовского юридического 
института немало девушек

– Люди ждут, что будут жить в спокойном госу-
дарстве. Вам предстоит применить навыки, по-
лученные здесь, проявить высокие нравственные 
качества. Вы – надежда государства, вы те, кто 
охраняет его устои. Вам предстоит служить в не-
простое время. Оно требует высокой самоотдачи. 
Уверен, что у вас все получится. Успехов в вашей 
работе! В добрый путь, товарищи офицеры! – обра-
тился Василий Голубев к выпускникам.
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Доброта умеет говорить на языке керамики
   ИНИЦИАТИВА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Ярко-красный, чуть растрепан-
ный цветок мака; большая ры-
бина; налитые хлебные колосья, 
колышущиеся на ветру и симво-
лизирующие донской край; ра-
кушка, напоминающая об отдыхе 
на море и успокаивающая; птицы 
из мультиков; красавица белая 
береза...

Такие изображения нанесли на 
небольшие керамические открыт-
ки участницы ростовского Жен-
ского клуба мам, воспитывающих 
ребят с ограниченными возмож-
ностями здоровья (ОВЗ). А после 
обжига эти трогательные сувениры 
с жизнеутверждающими сюжета-
ми отправятся «за ленточку» – к 
бойцам, сражающимся в зоне СВО.

Погостить  
на острове сокровищ

Мастер-класс по созданию таких 
открыток из глины провели на базе 
мастерской керамики Академии 
архитектуры и искусств Южного 
федерального университета. По-
участвовали в нем больше десятка 
мам особенных ребят, а в роли 
педагога выступил старший препо-
даватель академии, руководитель 
отделения керамики Борис Авдеев.

Организовали же этот женский 
клуб силами Ворошиловского 
местного отделения «Единой Рос-
сии», также он стал слагаемым 
партпроекта «Крепкая семья». По-
мог в проведении необычного мас-
тер-класса и региональный штаб 
общественной поддержки «ЕР».

А до того как мамы закатали ру-
кава и сосредоточенно погрузились 
в работу, для них организовали об-
зорную экскурсию по аудиториям 

кафедры декоративно-прикладного 
искусства академии, показав, из-
готовлению каких удивительных 
изделий и овладению какими 
практиками и навыками здесь учат. 
Стоит признать, что все это оказа-
лось сродни путешествию по ди-
ковинному острову сокровищ, что 
немудрено. Можно было увидеть, 
к примеру, деревянную лавочку со 
спинкой, украшенной сложнейшей 
резьбой.

– Причем всю работу по дереву 
выполнили девушки-студентки, – 
поделился Борис Авдеев.

– Женщинам вообще все под 
силу, – отозвалась одна из мам, а 
другие согласно закивали.

Гостьи смогли полюбоваться и 
модернистскими полотнами в тех-
нике эмали, нанесенной на металл; 
гобеленами, сотканными из хлопка 
и шерсти; расписанными в технике 

батик абажурами и сумками-шо-
перами; свалянными из шерсти... 
чайником, тостером и кофемолкой; 
украшенными мозаикой скульпту-
рами и множеством других чудес.

Кого берут в космонавты
   К А ДРЫ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Не каждому удается побывать 
в Звездном городке, а точнее, 
в Центре подготовки космонав-
тов имени Ю.А. Гагарина, и тем 
более примерить на себя все те 
требования, которые предъявля-
ют к тем, кто хочет отправиться 
в космос. Но еще более интерес-
ным оказалась изнанка подготов-
ки будущих обитателей космиче-
ских кораблей и станций. Так что 
рассказ обо всем этом будет пе-
стрым, но, надеется автор этих 
строк, интересным.

Отбор
Надо ли говорить, что эта про-

фессия требует людей подготов-
ленных – но в чем? Каковы они, 
те качества, которые должны при-
сутствовать у космонавтов? О них 
рассказали два практикующих 
в отряде психолога Наталья Фи-
липпова и Жанна Шевченко. И это 
помимо следующего: российского 
гражданства (двойное запрещено), 
возраста до 35 лет, высшего обра-
зования (инженер, ученый, летчик), 
опыта работы по специальности не 
менее трех лет, знания английского 
и многого другого (см. Положение 
о конкурсе на сайте Роскосмоса).

При этом рост стоя – 150–190 см, 
рост сидя – 80–99 см, масса тела – 
50–90 кг.

Ну, а теперь про психологиче-
ские характеристики, важные для 
космонавта:
  стрессоустойчивость;
  способность к монотонной  

деятельности;
  работоспособность;
  помехоустойчивость,  

внимание, память;
  мотивация на проф

деятельность;
  коммуникабельность;
  умение адаптироваться  

в изменяющейся среде;
  обучаемость;
  баланс лидерства / подчинения.

Все эти требования понятны, 
если учесть, что космонавты те-
перь находятся в космосе минимум 
по полгода – и при этом лицом к 
лицу. А в американском сегменте 
станции и окошек-то нет...

Теперь вопрос, что называется, 
на засыпку: сколько стоит подго-

товка одного космонавта и сколько 
времени она длится? Ответ – не-
сколько миллиардов рублей и от 
семи до 10 лет.

Роль психологов очень важна, 
они присутствуют на всех этапах 
отбора: кандидата в космонавты от-
правляют в горы – психолог за ним; 
кандидат садится во вращающееся 
кресло – психолог наблюдает; кан-
дидат проходит тесты – психолог 
следит за заполнением таблиц.

Кстати, выясняется, что многие 
особенности психики говорят о 
будущих хронических болезнях. 
Космические психологи ведут свой 
телеграм-канал, он открыт и там 
много интересного.

Сон и еда
Спят космонавты в невесомо-

сти, стоя в специальных нишах. 
А при испытаниях им приходит-
ся пройти такое, что иначе как 
пыткой бессоницей не назовешь. 
Человека помещают в небольшую 
комнату, где есть мониторы, стол, 
стул, санузел и окошко, куда ему 
подают еду. Не спать ему при-
дется почти трое суток. При этом 
практически каждая минута этого 
времени расписана: он проходит 
тесты – и на компьютере, и в бу-
мажном варианте. Он читает, ест, 
пьет, может писать письма – но не 
спит. Кофе запрещен. Многие при 
этом начинают сочинять стихи. 
Если человека клонит в сон, его 
будят звуком будильника, который 
он потом возненавидит на всю ос-
тавшуюся жизнь.

Психологи утверждают, что 
вышедший из камеры испытуе-
мый долго не может заснуть. Его 
знакомят с техниками засыпания. 
Кстати, журналисты сразу же по-
просили научить и их этим техни-
кам, поскольку перевозбуждение 
у акул пера – дело обычное. Автор 
этих строк попробовала одну из 
них, эксперимент прошел неудач-
но. И в этом нужно тренироваться...

Не представляйте себе тюбики, 
когда вам говорят о еде в космосе. 
Это позавчерашний день, сегод-
ня на борту – сублимированная 
еда. Блюдо подвергают быстрой 
заморозке, а потом в вакууме ис-
паряют образовавшийся лед. На 
борту космонавты разбавляют этот 
концентрат водой с температурой 
приблизительно 60 градусов по 
Цельсию. Кстати, такие пакетики 
можно приобрести в сувенирном 

магазинчике центра. Стоимость 
каждого демонстрирует все трудо- и 
энергозатраты, пошедшие на их из-
готовление, – от 600 до 1200 рублей.

Екатерина Сонина, ведущий со-
трудник центра, продемонстриро-
вала и космический хлеб. Это ма-
ленькие буханочки длиной 2–3 см, 
высотой 2 см, то есть на один укус. 
Крошки в невесомости – вещь 
опасная: не заметишь, как залетит 
куда-нибудь, и что тогда?

Кстати, о невесомости: один кос-
монавт вспоминал, как на прось-
бу жены передать ему вилку, он, 
привыкший к тому, что предметы 
в невесомости летают, просто бро-
сил ее на другой конец стола. К 
счастью, все остались живы...

«Бабам в космосе  
не место...»

Эта фраза Королева, прозву-
чавшая в фильме «Вызов», к со-
жалению, абсолютная правда. По 
слухам, главный конструктор в 
сердцах бросил эти слова, когда 
одна из женщин, посланных в кос-
мос, чуть было не проспала сеанс 
связи с Землей. Так что вопросы, 
связанные с фильмом «Вызов», 
были более чем ожидаемы. Пси-
хологи заверили, что Юлия Пере-
сильд абсолютно честно прошла 
все испытания и полетела в космос 
«не по блату». Была у нее и дублер-
ша, женщина – военный летчик, 
которую также взяли в группу 
претенденток.

Из интересных деталей: зна-
менитое зеленое платье актрисы 
осталось на космической станции 
– и не в виде сувенира: стоимость 
доставки 1 килограмма груза на 
борт станции – около 100 тысяч 
долларов, спуск – еще дороже.

Так почему же все-таки рус-
ских женщин в космосе можно 
встретить гораздо реже, чем 
американок и жительниц евро-
пейских стран? Психолог Жанна 
Шевченко объяснила это тем, 
что для нашей женщины, хочет 
она или нет, семья и дети – на 
первом месте. А тут учеба и тре-
нировки – почти круглые сутки, 
и так почти 10 лет! После полета 
в космос категорически не реко-
мендуется рожать еще два года. 
Кроме того, после полета, отдох-
нув, космонавт (ни в коем разе 
не космонавтка!) начинает все 
с начала – тренировки, учебные 
занятия и так далее. Европейки 
и американки насчет семьи не 
заморачиваются: карьера у них 
не то что на первом – на нулевом 
месте.

В отряд космонавтов сейчас 
зачислена Анастасия Бурчуладзе 
– инженер, спортсменка, краса-
вица-блондинка фотомодельной 
внешности, абсолютно коммуника-
бельная. Так что дороги открыты и 
для женского пола, и для мужского. 
Просто чаще бывает, что мужчины 
хотят этого сильнее. А зарплата у 
всех одинаковая.

Что делать  
со строительным мусором

Потерянный фрукт

   ЭКОЛОГИЯ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Если система сбора и сортировки 
твердых бытовых отходов более 
или менее налажена, то когда 
разговор заходит о строитель-
ных и промышленных отходах, 
картина не столь радужна.

Эта тема стала предметом 
дискуссии на круглом столе 
«Обращение со строительными 
и промышленными отходами на 
территории Ростовской области», 
который прошел в Законодатель-
ном собрании Ростовской обла-
сти. Модератором дискуссии вы-
ступил первый зампредседателя 
донского парламента – глава ко-
митета по строительству Сергей 
Михалев.

Основная проблема заключа-
ется в том, что вывоз мусора, 
который не относится к твердым 
коммунальным отходам, не явля-
ется обязанностью региональных 
операторов. И дело не только в 
том, чтобы такой мусор вывести. 
Главное – его утилизация.

При этом, заявили участники 
круглого стола, горы строитель-
ного мусора около контейнеров 
– дело рук не крупных компаний, 
которые, как правило, заключа-
ют договоры на его вывоз. Такие 
свалки устраивают частные лица 
и мелкие фирмы. А федерально-
го закона, который определил 
бы, какой мусор можно считать 
строительным, нет, как нет и пол-
номочий у региональных властей 
этой проблемой заниматься.

Минприроды РФ еще в 2022 
году разработало законопроект, 
который должен определить 
правовое регулирование в дан-
ной сфере, но он до сих пор не 
принят. Значит, стоит все-таки 
что-то предпринимать на мест-
ном уровне, поскольку ситуация 
ухудшается с каждым годом.

Также на федеральном уровне 
разрабатывается вопрос о закре-
плении за региональными опе-
раторами вывоза всех отходов с 
контейнерных площадок, в том 
числе и строительного мусора. 

В данном случае будут вырабо-
таны варианты компенсации им 
этих затрат. Кстати, представи-
тели «Чистого города» заявили 
на круглом столе, что они к этому 
готовы.

По мнению участников круг-
лого стола, такие изменения 
позволят снять все спорные во-
просы по классификации мусора 
и оперативно вывозить строи-
тельный мусор и другие отходы 
с контейнерных площадок, что 
должно улучшить их санитарное 
состояние.

За «простого человека» засту-
пились участвующие в дискуссии 
члены Молодежного парламента 
при ЗС РО. Они считают, что все 
дело в недоинформированно-
сти жителей, куда нужно нести 
строительный мусор. И разве его 
перерабатывают? А что получа-
ется в итоге? А что делать с вет-
ками, которые сейчас запрещено 
сжигать? Да, этим должна зани-
маться независимая организация, 
но где ее искать?

По словам Сергея Михалева, 
должна быть выработана система 
сбора такого мусора. И инфор-
мировать о ней жителей во всех 
подробностях должны местные 
власти, которые ближе всего к 
народу: куда нести строитель-
ные остатки, каков тариф для их 
вывоза…

Прозвучало предложение для 
контроля за несанкционирован-
ными свалками подключить сис-
тему «Безопасный город», насчи-
тывающую уже более 4000 видео-
камер. Но Сергей Александрович 
уверен, что гораздо эффективнее 
будут методы экономические. Он 
привел пример Усть-Донецкого 
района, где у всех, кто имеет дело 
со строительным мусором, в ком-
мунальной платежке появляется 
строка со стоимостью его вывоза.

– Скорее всего, мы подгото-
вим обращение на федеральный 
уровень с просьбой ускорить 
принятие соответствующих фе-
деральных законов. Пока не будет 
создана прозрачная и понятная 
схема сбора отходов, не относя-
щихся к ТКО, мы проблему не 
решим, – подвел итог дискуссии 
Сергей Михалев.

стр. 1
В соцветии яблока

Тем временем, по словам 
министра сельского хозяйства 
Ростовской области Констан-
тина Рачаловского, в 2024 году 
общая уборочная площадь пло-
довых деревьев составит около 
2500 га. Хороший урожай ожи-
дают в яблоневых садах Семи-
каракорского и Волгодонского 
районов. Причем садоводы го-
товы поставлять фрукты в реги-
оны, где заморозки уничтожили 
до 70% яблоневых соцветий.

– По предварительным про-
гнозам фермеров, урожай яблок 
в Ростовской области в 2024 
году ожидается выше, чем в 
прошлом. Причем и качество 

   Сергей Михалев уверен, что самый эффективный способ решения 
проблемы вывоза строительного мусора – экономический
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также будет лучше. Как рас-
сказывает фермер из Констан-
тиновского района, в 2023 году 
летние яблоки были нерента-
бельного качества, их порази-
ла одна из опасных болезней 
яблонь – парша, и половину 
урожая продали на переработку 
на сок по 10 руб./кг, – говорит 
Юрий Корнюш.

Дружить городами
В ходе визита в Республику Замбию делегации РостованаДону подписан договор о международном 
межмуниципальном сотрудничестве между Ростовом и столицей Замбии Лусакой.
Одним из первых шагов в рамках нового партнерства стали переговоры об организации программ 
стажировки представителей местных органов власти в ростовских вузах. Первый замглавы админи
страции Ростова Юрий Овчинников выступил с презентацией плана инвестиционного развития горо
да, кроме того, местным властям вручено приглашение на празднование дня города РостованаДону.
Представители Ростова встретились с чрезвычайным послом РФ в Замбии, руководством торго
вопромышленной палаты республики, других ведомств. Замначальника отдела внешних связей 
и межмуниципального сотрудничества администрации РостованаДону Евгений Руднев пригласил 
сборную Лусаки на ежегодный международный турнир Кубок дружбы по боксу, который  состоится 
в Ростове.
На переговорах подробно обсуждалось развитие двусторонних региональных связей, в том числе 
в области образования, экономики, переработки мусора.

факт

Как пояснила Наталья 
 Давыдова, сейчас женский 
клуб объединяет уже больше 
300 участниц.
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   Сотрудники Академии помогли участницам с изготовлением авторских керамических открыток 
с жизнеутверждающими и трогательными сюжетами

ния «Единой России», победитель 
предварительного голосования 
Наталья Давыдова. – Немаловажно 
и то, что открытки мы передадим 
бойцам, чтобы поддержать их, на-
помнить, что о них переживают и 
ждут их домой с победой.

– В этом году мастер-класс в 
клубе – уже третий по счету. И 
я уверена, что, приходя домой, 
каждая женщина делится поло-
жительными эмоциями с близки-
ми, – отметила член областной 
Общественной палаты, директор 
организации «Спорт для всех» 
Екатерина Хижняк.

А участница клуба Марина Овча-
ренко призналась, что для нее по-
добный мастер-класс ценен прежде 
всего возможностью отвлечься от 
рутины, попасть в какое-то не-
обычное место, научиться чему-то 
новому.
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   Приехавшие со всех концов страны журналисты побывали в Центре 
подготовки космонавтов имени Ю.А. Гагарина, за что спасибо 
«Ростелекому» и АО «РТКомм.ру»

Побег от рутины
– Организуя работу клуба для 

мам, воспитывающих детей с 
особенностями развития, мы по-
ставили задачу дать мамочкам воз-
можность отвлечься от быта, найти 
себя в творчестве, раскрыть свой 
потенциал, – рассказала секретарь 
Ворошиловского местного отделе-

цифра

Около 8,9 млрд  рублей 
государственной поддерж
ки будет направлено в отрасль 
сельского хозяйства Ростов
ской области в 2024 году



новости

с Еленой
Бондаренко

Несушки стараются
За пять месяцев 2024 года на Дону получено 716,9 млн штук яиц. 
Это на 7,4% больше, чем за аналогичный период 2023го, подсчитали 
в Ростовстате.
В целом специалисты статистического ведомства отмечают поло
жительную динамику в производстве продукции животноводства. 
Так, с января по май (включительно) в донских хозяйствах всех кате
горий произведено 161,5 тыс. т скота и птицы на убой (в живом весе). 
Это на 10,8% больше, чем в прошлом году.
– Производство молока составило 386,7 тыс. т, что соответствует 
уровню данных прошлого года, – добавили в Ростовстате.
Отметим, что в регионе продолжает снижаться стоимость кури
ных яиц. По данным Ростовстата, на 17 июня, десяток яиц в среднем 
стоит 107,28 руб. В Волгодонске они и вовсе продаются в среднем 
за 95,2 руб.

Ростов заводится
В донской столице на территории 20 га создают первый 
индустриальный парк.
– Площадь производственных помещений для размеще
ния резидентов составляет 113 тыс. кв. м, – заявил глава 
городской администрации Алексей Логвиненко.
По его словам, этот проект находится в высокой степени 
реализации.
– В июле мы направим пакет документов в Министерство 
промышленности и торговли РФ для включения его в ре
естр индустриальных парков и управляющих компаний 
индустриальных парков, – уточнил Алексей Логвиненко.
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Бизнес и чувства

Классные  
обстоятельства

– Так мало не было ни-
когда. Пожалуй, это луч-
ший индикатор работы, 
которую ведет государ-
ство, а также Заксобрание 
Ростовской области, по 
улучшению инвестици-
онного к лимата. У нас 
одна цель – улучшать его, 
чтобы предприниматели 
чувствовали себя в Ростов-
ской области как можно 
лучше. От их самочув-
ствия зависит рост эконо-
мики, что важно для всех 
жителей нашего региона, 
– заявил Игорь Бураков.

По его словам, власти 
слышат бизнес и стараются 
найти способы системно 
разрешить ту или иную 
проблему.

– В минувшем году при-
мерно половину обращений 
от бизнеса в аппарате упол-
номоченного отработали с 
позитивным итогом. Права 
предпринимателей защи-
щают в том числе в судах, 
и 57% таких дел выиграно, 
– уточнил Игорь Бураков.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

За последние три года ко-
личество обращений к 
донскому бизнес-омбудс-
мену Олегу Дерезе увели-
чилось в полтора раза.

– Это говорит не о том, 
что у предпринимателей 
появилось больше проблем. 
Это значит, что Олегу Дере-
зе и его команде, в которой 
насчитывается больше 100 
человек, доверяют. Они 
знают, чем живет бизнес, 
что его волнует, и самое 
главное – они защищают 
права предпринимателей, – 
рассказал журналистам гла-
ва комитета донского пар-
ламента по экономической 
политике Игорь Бураков.

Сейчас доля жалоб на 
государственный контроль 
находится на исторически 
минимальном уровне – се-
годня их всего 3%.

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

В донском парламенте нашли способ существенно сокра-
тить количество очередников, стоящих на учете в каче-
стве нуждающихся в улучшении жилищных условий.

А отгрузка донских круп увели-
чилась в семь раз. Сейчас больше 
всего их закупает Белоруссия.

Кто разлил масло?
В донском регионе предстоит 

нормализовать ситуацию с постав-
ками масложировой продукции, 
которые сейчас показывают отри-
цательную динамику. По послед-
ним данным, ее экспорт в этом году 
снизился на 26%.

– Разбираемся с этим вопросом, 
потому что наши производители 
поставки масла за рубеж не умень-
шали. Снижение произошло из-за 
того, что поставщики, которые 
работали за пределами Ростовской 
области и осуществляли отгрузки 
через наш регион, сейчас перена-
правили свои грузовые потоки, – 
уточнил Константин Рачаловский.

Железнодорожники уже пере-
живают, что в этом году может 
заметно уменьшиться экспорт зер-
новых. По словам начальника Севе-
ро-Кавказского территориального 
центра фирменного транспортного 
обслуживания Тимура Сушкова, 
эксперты делятся нерадужными 
прогнозами на урожай, ссылаясь 
на неблагоприятные погодные 
условия.

– Прошлогодний рекордный ва-
ловой сбор зерновых в Ростовской 
области способствовал увеличе-
нию экспорта зерна. В этом году 
мы видим перспективы роста доли 
перевозок продовольственных 
товаров народного потребления, – 
отметил Тимур Сушков.

   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

На масштабных выставках 
в Стамбуле и Каире донской 
 регион презентует продукцию 
АПК, рассчитывая нарастить 
 экспортные поставки.

Царица нарасхват
– Сейчас Ростовская область 

занимает первое место в России 
по объемам агроэкспорта. Наша 
продукция поставляется почти 
в 100 стран мира. Очевидно, что 
эти показатели будут увели-
чиваться, учитывая поручение 
президента – в полтора раза уве-
личить экспорт продукции АПК 
к 2030 году, – отметил замгубер-
натора – глава регионального 
минсельхозпрода Константин 
Рачаловский.

Традиционно донской регион 
экспортирует прежде всего зер-
новые. Сейчас на их долю прихо-
дится 71%.

– В этом году объем экспорта 
зерновых в натуральном выраже-
нии на 5,5% больше, чем в 2023-м. 
Они поставляются основным на-
шим торговым партнерам – таким 
как Египет, Турция, Бангладеш, а 
также страны Персидского залива, 
Азии и Северной Африки. В про-
шлом году новыми рынками стали 
Индонезия и Мексика, – перечис-
лил замгубернатора на заседании 
экспортного совета.

Растут отгрузки и в другие стра-
ны. Например, в Тунис отправили в 
26 раз больше зерна, чем в 2023-м. 
Поставки в Саудовскую Аравию 
выросли в четыре раза, в Оман – в 
два раза.

– В этом году мы на 39% нарасти-
ли поставки ячменя. По экспорту 
этой зерновой культуры наша стра-
на занимает первое место в мире, 
– заявил Константин Рачаловский.

Сладкого захотелось

Есть за что прицепиться

   Скоро тракторный завод начнет работать в три смены

   Олег Дереза на посту бизнес-омбудсмена Ростовской 
области уже более 10 лет

   ИНДУСТРИА ЛИЗАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Выпуск сельскохозяйствен-
ных машин в России  сейчас 
на подъеме. Однако есть 

и тревожные моменты.

Поднебесные конкуренты
Именно так президент ассоциа-

ции производителей специализи-
рованной техники и оборудования 
«Росспецмаш» Константин Бабкин 
охарактеризовал нарастающие по-
ставки в нашу страну импортных 
прицепов. В этом году они увели-
чились на рекордные 187%.

– Многие думают, что зарубеж-
ные компании ушли из России и у 
нас нет конкуренции. Статистика 
показывает, что импорт растет 
двухзначными, а подчас и трехзнач-
ными темпами. Особенно тяжелая 
ситуация на рынке строительно-до-
рожных машин. С одной стороны, 
это тревожная ситуация, но с другой 
– она показывает огромный потен-
циал для отечественных производи-
телей, – заявил Константин Бабкин.

По его данным, за последние три 
года объем импортной дорожной 
спецтехники из стран Юго-Восточ-
ной Азии на российском рынке вы-
рос с 50 млрд до 359 млрд рублей. 
Сейчас в России 95% фронтальных 
погрузчиков – импортные, экска-
ваторы – 96%, асфальтоукладчи-
ки – 98%.

– Сейчас политика Центробанка 
вызывает вопросы. Когда кредиты 
выдаются под 20% годовых кре-
стьянам и всем производителям 
– это большой тормоз, который не 
позволяет развиваться производ-
ству с настоящей скоростью, – под-
черкнул Константин Бабкин.

Также он уверен, что необходи-
мы дополнительные поправки в 
Налоговый кодекс РФ.

– Налоги должны быть прежде 
всего нацеленными на стимулиро-
вание несырьевого производства, 
– подчеркнул Константин Бабкин.

Пора на новый уровень
В беседе с «Молотом» Констан-

тин Бабкин уточнил, что экономи-
ческий рост произойдет сразу.

– Люди начнут брать кредиты, 
закупать оборудование, строить 
цеха. А реальное увеличение вы-
пуска машин и повышение тех-
нологического уровня потребует 
пяти лет. Наша страна испытает 
очередную волну индустриализа-
ции и выйдет на другой уровень, 
– сообщил нашему изданию Кон-
стантин Бабкин.

Сейчас индекс промышленного 
производства в Ростовской области 
составляет 116%. Такие данные за 
пять месяцев сообщил замгуберна-
тора Игорь Сорокин.

– Устойчивая тенденция роста 
промышленного производства 
сохраняется более 15 лет. Поло-
жительная динамика обеспече-
на и в текущем году. Работают 
и развиваются предприятия во 
всех отраслях промышленности: 

в машиностроении, металло -
обработке, легкой и химической 
промышленности, производ-
стве нефтепродуктов, – отметил 
Игорь Сорокин.

Зерновые нюансы
Как стало известно «Молоту», 

открывшийся в Ростове в марте 
тракторный завод работает в штат-
ном режиме, однако на полную 
мощность еще не вышел.

– Завод выпускает 160–180 трак-
торов в месяц. Будем работать 
в таком же темпе до конца года, 
– рассказал нашему изданию ген-
директор «Ростсельмаша» Виктор 
Мальцев.

На донском предприятии пред-
стоит освоить выпуск новых мо-
делей тракторов.

– Пока что выпускается одна 
модель, а через три года будет 
уже пять. Это повлечет за собой 
увеличение производства до 5000 
тракторов в год, – анонсировал 
Константин Бабкин.

А в производстве комбайнов 
произошел спад, констатировал в 
беседе с «Молотом» гендиректор 
завода. По итогам 2024 года он 
может достигнуть 20%.

– На наличие денег у сельхозто-
варопроизводителей влияют два 
фактора: цена на зерно и, конечно 
же, объемы собранного урожая. В 
этом году он будет меньше, но не 
критично. Другое дело, что цена 
на зерно сейчас невысокая, а еще и 
экспортная пошлина сказывается, – 
объяснил нашему изданию Виктор 
Мальцев.
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Охота на каравай
Донские хлеборобы собрали 

первый миллион тонн зерна 
нового урожая.

Об этом в своем телеграм-кана-
ле сообщил губернатор Василий 
Голубев.

«Средняя урожайность, как и 
прогнозировали специалисты, 
заметно ниже, чем в минувшем 
рекордном году: 34,6 ц/га про-
тив 44,4 ц/га на эту же дату год 
назад», – уточнил глава региона.

По словам замгубернатора – 
министра сельского хозяйства 
и продовольствия Константи-
на Рачаловского,  уборочная 
кампания в Ростовской области 
вступит в максимально активную 
фазу в первой декаде июля.

По данным рег иона льного 
минсельхозпрода, в страду-2024 
донским аграриям предстоит 
убрать ранние зерновые и зерно-
бобовые культуры на площади 
3,216 млн га с учетом гибели 
всходов в результате ЧС. В про-
шлом году уборка проходила 
на 3,469 млн га.

Из таганрогской 
гавани

Перспективы организации 
морского пассажирского сооб-
щения между портами Мариу-
поля и Таганрога обсудили в 
Москве.

Об этом сообщил сенатор Рос-
сийской Федерации от Ростов-
ской области Андрей Яцкин. 
По его словам, проекты разви-
тия транспортной связанности 
портов Азовского моря будет 
сопровождать Совет Федерации 
во взаимодействии с Правитель-
ством России.

– Азово-Черноморский регион 
– место приложения усилий феде-
ральных и региональных органов 
власти, – заявил Андрей Яцкин.

Бизнесменам  
не хватает рук

Каждая десятая вакансия, от-
крытая в малом бизнесе Ростов-
ской области, связана с поиском 
менеджеров по продажам или 
по работе с клиентами.

По данным аналитиков оте-
че с т в ен ной  п л а т ф о рм ы он -
лайн-рекрутинга, в компаниях 
также активно ищут рабочий 
персонал, специалистов из сферы 
транспорта, логистики и перево-
зок, а также работников из сферы 
административного персонала, 
строительства и производства.

– Заметный рост спроса у ма-
лого бизнеса наблюдается на 
HR-специалистов – почти 50% 
к прошлому году, также суще-
ственно выросла потребность в 
найме системных администрато-
ров, мастеров по ремонту обору-
дования, механиков, – добавили 
аналитики.

Большинство вакансий малого 
бизнеса в Ростовской области 
предусматривает полный рабо-
чий день (68%). Удаленка пред-
лагается только в 10% вакансий 
(это самый высокий показатель 
в РФ, на втором месте – Санкт-
Петербург с 7%).

Зумеры  
не боятся инфляции

Почти 90% донских школ под-
ключились к онлайн-урокам 
финансовой грамотности.

Во врем я весенней сессии 
школьники посмотрели бесплат-
ные вебинары почти 156 тысяч раз. 
По этому показателю Ростовская 
область – на третьем месте среди 
регионов страны. К проекту при-
соединилось и более половины 
профессиональных образователь-
ных организаций региона.

– На бесплатных онлайн- уроках 
ребятам рассказывают, как важно 
планировать свои финансы, что 
такое инфляция, как защитить 
сбережения от мошенников, – 
уточнила управляющий отделе-
нием Банка России по Ростовской 
области Наталья Леонтьева.

В топ-5 самых интересных тем 
входят личные финансы, пред-
принимательство, финансовые 
продукты, страхование и кибер-
безопасность.

Очередная сессия онлайн-уро-
ков пройдет с сентября по де-
кабрь этого года.

кстати

Константин Бабкин поблаго
дарил донского  губернатора 
за действующие меры под
держки.
– Они понятны и доступны 
для каждого предприятия, кол
лектив которого хочет созидать 
в Ростовской области, – отме
тил Константин Бабкин.

– По действующим сейчас правилам муници-
пальные образования вправе приобретать квартиры 
для переселения из аварийного жилья или, напри-
мер, для предоставления его льготным категориям 
населения только в тех домах, которые имеют класс 
энергоэффективности не ниже первых пяти, – от-
метил первый заместитель председателя Законо-
дательного собрания Ростовской области – глава 
комитета по строительству Сергей Михалев.

Сейчас в нашей стране только 20% многоквартир-
ных домов имеют энергетический паспорт и установ-
ленный класс энергоэффективности. Дело в том, что 
с 2009 года, когда вступил в силу федеральный закон 
«Об энергосбережении и повышении энергетической 
эффективности», действует добровольный порядок 
энергетического обследования многоквартирного 
дома.

– Участие добровольное, но когда жилье приобре-
тается для этих целей, требование становится обяза-
тельным, из-за чего вторичный рынок жилья для та-
ких квартир сужается, – посетовал Сергей Михалев.

На заседании строительного комитета депутаты 
единогласно решили, что необходимо исключить тре-
бование, касающееся класса энергоэффективности, в 
домах, введенных в эксплуатацию до 2009 года. Со-
ответствующее обращение парламентарии направят в 
адрес вице-премьера РФ Марата Хуснуллина.

На федеральную поддержку в Заксобрании рас-
считывают и для решения еще одного злободневного 
вопроса.

– Сейчас управляющие компании получают ли-
цензию на пять лет. Когда этот срок заканчивает-
ся, ее необходимо продлить. Компаниям, которые 
недобросовестно выполняют свои обязанности, в 
этом отказывают. Однако они переименовываются, 
собирают документы и как ни в чем не бывало об-
ращаются за получением новой лицензии, – обозна-
чил суть проблемы Сергей Михалев.

Депутаты уверены, что эту коллизию необходимо 
устранить.

кстати

Среди прочей продукции АПК 
в этом году на Дону экспорт 
лука увеличился в 1,8 раза.   
Его охотно закупают в Грузии 
и Польше.

Улётные позиции
Сейчас донской регион делает 

ставку на экспорт продуктов с 
высокой добавочной стоимостью. 
Уже увеличились в несколько раз 
поставки утятины и индюшатины 
в Китай, Иорданию, Турцию и 
Объединенные Арабские Эмираты. 
Абхазия и Армения сегодня охотно 
приобретают баранину и свинину.

– В Армению и Румынию по-
ставляем курятину, в Белоруссию 
– колбасные изделия, – перечислил 
замгубернатора.

В этом году Ростовская область 
увеличила экспорт кондитерских 
изделий почти в три раза.

– У нас закупают карамель, кон-
феты, халву и восточные сладости, 
– уточнил Константин Рачаловский.

– Сегодня машины из Юго-Вос-
точной Азии наращивают свою 
долю на нашем рынке, потому что у 
них активнее стимулируют разви-
тие производства. Для сравнения: в 
Китае НДС 13%, а в России – 20%. 
Как конкурировать в таких услови-
ях? При прочих равных выбирают 
китайское, – посетовал, общаясь с 
ростовскими журналистами, Кон-
стантин Бабкин.

Он приехал в донскую столицу, 
чтобы обсудить назревшие переме-
ны вместе с членами ассоциации 
производителей специализиро-
ванной техники и оборудования, в 
которую входит более 250 компа-
ний. Одна из инициатив – снизить 
ключевую ставку до 1% годовых.
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  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Чертково

Целина

Усть-Донецкий

Советская

Ремонтное

ПРОЛЕТАРСК

Орловский

Чалтырь

МИЛЛЕРОВО

Матвеев  
Курган

Большая  
Мартыновка

Кашары

Глубокий

Зимовники
Заветное

Дубовское

Романовская

Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Волгодонск
Продолжается капремонт центра культурного развития «Берегиня», его пре
ображают по губернаторcкому проекту «Сделаем вместе». Сметой оговорено 
приведение в порядок крыльца и кабинетов, а также проведение электромон
тажных работ, замена дверей и напольного покрытия. Общая стоимость ремон
та – свыше 2 млн рублей. Как сообщили в горадминистрации, обновленный 
центр должен открыть свои двери уже в июле этого года.

2. Гуково
Концертную программу представит гуковчанам ансамбль песни 
и пляски «Пограничник Кавказа» Пограничного управления ФСБ Рос
сии по КарачаевоЧеркесии. В программе – патриотические песни 
и хореографические номера. Пройдет концерт 7 июля в Городском 
дворце культуры.

3. Новочеркасск
Участники добровольческой группы «Руки ангелов» за год сплели и пере
дали в зону СВО 2850 маскировочных сетей. Как уточнили в горадмини
страции, в группу объединились жители Донского микрорайона казачь
ей столицы. Инициатором проекта стал военный пенсионер Валентин Па
нов. На старте начинания, чтобы купить оборудование и материалы, он 
продал свой автомобиль. В феврале 2024 года по инициативе главы гор
администрации Юрия Лысенко группе дали новое помещение и оказали 
финансовую поддержку.

4. Ростов-на-Дону
В ростовском Национальном меди
цинском исследовательском цен
тре (НМИЦ) онкологии оказывают 
сложную нейрохирургическую по
мощь пациентам из новых рос
сийских регионов, у которых ди
агностированы опухоли головно
го либо спинного мозга, а также 
позвоночника.
– За полтора года в отделении 
нейроонкологии НМИЦ онколо
гии Минздрава России лечение 
прошли больше 50 пациентов из 
ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсон
ской областей, – рассказал генди
ректор этого медучреждения, академик РАН 
Олег Кит.
Нередко для лечения таких больных задействуют и других врачей ростовского  
онкоцентра – радиотерапевтов, рентгенэндоваскулярных и сосудистых  
хирургов, химиотерапевтов.

потчевать чаем под русские народные песни в живом исполнении. Кроме 
того, пройдут ярмарка народного творчества и фотоконкурс «У самовара», 
для ребятни организуют игровую программу «Детские забавы». Можно бу
дет и попытать счастья в лотерее «Мастеровая», в конце праздника прой
дет розыгрыш подарков ручной работы.

7. Матвеево-Курганский район
В селе Алексеевка раньше намеченного срока отремонтировали мемори
альный комплекс бойцам Великой Отечественной войны «Прорыв». Его 
обновили по федеральной целевой программе, общая стоимость работ – 
3,1 млн рублей. Памятник был построен в 1983 году, он является мемори
альным объектом и данью благодарности воинам, погибшим в годы Ве
ликой Отечественной. В этом месте похоронены 24 воинаосвободителя.

8. Миллеровский район
В Миллерове идет строительство блочномодульной котельной на улице 

Островского. Она позволит подавать отопление и горячую воду в три 
жилых дома в городе на улице Шо
лохова, 93, улице Российской, 134, 
и улице Жуковского, 2. Ведут рабо
ты при поддержке АО «Астон», за
тем котельная будет безвозмездно 
передана в собственность админи
страции Миллеровского городско
го поселения.

9. Сальский район
В районе продолжают увековечивать 

память земляковгероев. В частности, 
еще один барельеф появился на мемориа
ле воинам Гражданской и Великой Отечест
венной войн «Поклон» в Сальске. Теперь на 
монументе увековечена память восьми Геро

ев Советского Союза и двух Героев России 
– уроженцев Сальского района. Новый ба

рельеф посвятили Алексею Гойняку, в сен
тябре 2017 года погибшему в бою с террористами 

   ФУ ТБОЛ

Ренат Д А ЙН У ТДИНОВ, office@don.media

Валерий Карпин продлил контракт со сборной Рос-
сии по футболу. Новое соглашение рассчитано 
до 2028 года.

«Благодарен руководству РФС за доверие и возмож-
ность работать с лучшими игроками страны в течение 
ближайших четырех лет. Очень надеюсь, что в этом 
цикле нам предстоят не только товарищеские матчи, но 
и участие в официальных турнирах. Для меня важно, 
что в текущей ситуации я могу, прежде всего, продол-
жать работу главным тренером национальной команды 
России, а также руководить тренерским штабом ФК 
«Ростов». Хочу поблагодарить РФС и клуб за такую 
возможность», – цитирует Карпина сайт РФС.

Прежнее соглашение Карпина истекает нынешним 
летом. Карпин возглавляет сборную России с 2021 
года. Под его руководством команда практически про-
билась на чемпионат мира в Катар – все решил автогол 
Федора Кудряшова в матче против Хорватии. В марте 
2022-го он вместе с национальной командой должен 
был сыграть стыковые матчи против Польши, но сбор-
ную России отстранили от международных матчей.

Вместе с ним сборная России одержала 11 побед, 
пять раз сыграла вничью и потерпела одно поражение.

– Мы видим прогресс в игре команды под 
руководством Валерия Георгиевича, положи-
тельно оцениваем ее результаты и разделяем 
подход Валерия Карпина к формированию 
состава сборной, подготовке и развитию 
игроков. Важно, что при нем сборная стре-
мится играть в современный интенсивный 
футбол. Четырехлетний контракт подтверж-
дает наше взаимное доверие и готовность 
к долгосрочному сотрудничеству, – заявил 
президент РФС Александр Дюков.

Карпин продолжит совмещать работу в 
«Ростове» и в сборной. При этом он неод-
нократно говорил, что при допуске нацио-
нальной команды к международным матчам 
он покинет пост в клубе.

Новый контракт со сборной отсекает 
часть слухов вокруг Карпина. Теперь можно 
смело сказать: в Европу он точно не поедет. 
Там совмещать два поста наставнику точно 
не дадут. Да и не каждый клуб в России 
пойдет на такое, но исключения все же мо-
гут быть.

Тренерский штаб Валерия Карпина в 
сборной пока не назывался. Будут ли в нем 
изменения, пока говорить сложно. Пока 
также неизвестны дата и имя следующего 
соперника сборной.

Пятилетку за четыре года

в Сирийской Арабской Республике.

   Свежая зола в центре рунической свастики наводит на мысль, 
что здесь недавно был совершен какой-то ритуал

   Знак ВООПИиК, установленный перед входом 
на руины Ливенцовской крепости, пострадал 
от непогоды и нуждается в замене

Свастика на кургане 

Это помогло в 2014 году, когда местные власти нача
ли продажу земель на территории крепости под об
устройство садоводческих участков. Древние камни 
удалось спасти, для чего потребовалось решение суда.
Сейчас Ливенцовская крепость – кусок степи, зарос
ший травой и фруктовыми деревьями. Пришли в не
годность информационные указатели. Чтобы увидеть 
древние камни, надо спуститься в глубокую балку.
В центре бывшей крепости возвышается холм. Оче
видно, что здесь было главное оборонительное со
оружение и эта земля таит много удивительных нахо
док. Впрочем, удивляться членам выездного заседа
ния пришлось тому, что они увидели на вершине этого 
холма.
Сложенное из принесенных камней, здесь находилось 
изображение в виде... свастики. В середине имелся 
круг, в котором была свежая зола. В ритуальном пред
назначении этих фетишей можно было не сомневаться.
Конечно, первый вопрос – не нацистская ли это сим
волика? Славянский солярный знак – это четыре бук
вы «Г», смотрящие назад. Фашистская – буквы «Г», 
смотрящие вперед.
Вообщето свастику использовали многие народы, она 
считается символом галактики и символизирует сто
роны света, мужское и женское начала, солнцеворот и 
многое другое. Свастики рисовали еще во времена па
леолита, это один из самых древних и загадочных сим
волов. В нашем случае, как мы убедились, рунический 
знак привязан к славянской языческой мифологии. 
– Вероятнее всего, рунический символ сделан мест
ной славянской общиной. Эти люди собираются на 
кургане, проводят праздники, заодно убирают терри
торию. Это, конечно, нарушение охранного законода
тельства. Но что делать, если за полтора десятка лет 
на землю этого федерального памятника ни разу не 
ступала нога чиновника, и судьба Ливенцовской кре
пости не определена? – такой комментарий дал «Мо
лоту» председатель Ростовского отделения ВООПИиК 
Александр Кожин.

Автор: Александр Оленев. Фото автора

   ФОТОФАКТ

Рунический знак в виде свастики 
обнаружили активисты Ростовско-
го отделения Всероссийского об-
щества охраны памятников исто-
рии и культуры в ходе выездно-
го заседания прямо в центре исто-
рико-археологического памятника 
«Ливенцовская крепость».
Ливенцовскую крепость, постро
енную в 1700х годах до нашей 
эры, называют ровесницей Трои. 
Сейчас от нее остались только не
сколько участков каменной клад
ки, выглядывающей изпод земли. 
У историков и археологов име
ются лишь приблизительные све
дения о том, кто ее населял. Из
вестно, что она пала в результате 
штурма: в древних камнях обна
ружено огромное количество на

Шаги к здоровью кстати

Если вы увидели в своем  
городе подобную рекламу,  
сообщите об этом следующи
ми способами:
  по круглосуточному теле

фону дежурной части 
управления по контролю 
за оборотом наркотиков ГУ 
МВД России по Ростовской 
области (863) 249-36-96;

  по телефону доверия нар
кологического диспансе
ра – (863) 240-60-70 (поне
дельник – пятница, с 09:00 
до 17:30);

  перейдя по QRкоду в раз
дел «Прием обращений» 
официального сайта ГУ 
МВД России по Ростовской 
области:

   АКЦИЯ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

В Ростове прошла очередная 
акция «Очистим наши улицы» 
по уничтожению граффити,  
содержащих ссылки на страницы 
мест, где происходит употребле-
ние и распространение наркоти-
ческих веществ.

В акции приняли участие руко-
водитель сети реабилитационных 
центров «Ростов без наркотиков» 
Станислав Горяинов, депутат 
Ростовской гордумы, член Моло-
дежного парламента при Госдуме 
РФ Александр Шаблий, вос-
питанники спортивного клуба 
«Пересвет», учащиеся школ и 
колледжей, а также представите-
ли партии «Единая Россия».

– Этой акции уже более 12 лет. 
Нас очень поддерживают Алек-
сандр Шаблий и клуб «Пере-
свет», а также глава администра-
ции Железнодорожного района 
Андрей Косенко, который 
сегодня тоже здесь. Мы делаем 
это для того, чтобы показать, что 
такие надписи существуют и с 
ними нужно бороться. И толк 

будет, если только привле-
кать к этому массы, – отметил 
Станислав Горяинов. – Когда 
происходит общественный 
резонанс, люди сами начинают 
находить надписи с ссылками, 
лозунгами и закрашивать их. 
Нам помогают более 500 во-
лонтеров, чаще всего пожилые 
люди, которые фотографируют 
граффити и присылают нам.

Акция проходит во всех 
регионах страны и посвящена 
Дню борьбы с наркоманией. В 
этом году к ней подключились 
члены Молодежного парла-
мента – это молодые депутаты, 
парламентарии до 35 лет, рас-
сказал Александр Шаблий.

– Я считаю, что нужно 
подготовить законопроект и 
инициативу, чтобы на законо-
дательном уровне запретить 
наносить на стены эту рекламу, 
– сказал он.

Школьница Вероника Носа-
чева рассказала, что закрасила 
три надписи.

– Убирать их очень важно, 
потому что дети переходят 
по этим ссылкам, а наркоти-
ки – это путь только к одно-
му – к смерти, – подчеркнула 
Вероника.

конечников от стрел. Несмотря на то что это памятник федерального значения, археологические раскопки 
здесь не ведутся совсем, а территория приходит в запустение.
Ливенцовская крепость была обнаружена в 20х годах прошлого века научной экспедицией СевероКавказ
ского института истории материальной культуры под руководством академика Александра Миллера. Но тог
да ученые не сумели правильно продатировать возраст крепости, это сделал в 1962 году ростовский архео
лог Станислав Братченко, тогда работавший директором музеязаповедника «Танаис». 

Практически сразу возникли предложения со
здать в западной части Ростова археологичес
кий музейзаповедник наподобие «Танаиса». В 
2009–2011 годах активистами Ростовского отде
ления Всероссийского общества охраны памят
ников истории и культуры (ВООПИиК) была раз
работана документация по организации нацио
нального археологического парка и музея под 
открытым небом и превращению Ливенцовско
го археологического комплекса в объект меж
дународного туризма. Результатом стала разра
ботка региональным минкультуры охранных зон 
археологического комплекса.

Сообщение Законодательного  
Собрания Ростовской области
4 июля 2024 года в 10:00 в кон-
ференц-зале Правительства Рос-
товской области состоится вось-
мое заседание Законодательно-
го Собрания Ростовской области 
седьмого созыва.
Видеотрансляция мероприятия бу
дет организована на официальном 
сайте Законодательного Собрания 
Ростовской области https://zsro.ru.

5. Таганрог
Экологическую акцию «Азовскому 
морю – чистый берег!» проведут в го
роде 10 июля. Ее цель – внести лепту 
в формирование экологического со
знания и в повышение уровня эколо
гической грамотности воспитанников 
эколагеря.

6. Веселовский район
Фестиваль «Чайный базар» планирует
ся провести 13 июля в парковой зоне 
поселка Веселого. Посетителей будут 



Извещение о согласовании 
изменения местоположения 
границ земельного участка

Настоящим извещаю о необходимости 
согласования местоположения границ зе
мельного участка в связи с проведением 
кадастровых работ по уточнению описа
ния местоположения границ и (или) площа
ди земельного участка: с кадастровым но
мером 61:27:0600013:18 с целью исправле
ния ошибки в описании местоположения его 
границ и (или) площади, расположенного по 
адресу: Местоположение установлено отно
сительно ориентира, расположенного в гра
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Ростовская обл., рн Обливский, в границах 
СПК колхоза «Родник.

Заказчиком межевания является: Лео
нов В.Ю. адрес:  347144, РОСТОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ, ОБЛИВСКИЙ РН, х.Дубовой,ул.Со
сновая 20(телефон: 89377275958),Леонова 
Н.А. 347144, РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, ОБ
ЛИВСКИЙ РН, х.Дубовой,ул.Сосновая 20(те
лефон отсутствует), Васильев С.Ю. 347144, 
РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, ОБЛИВСКИЙ РН, 
х.Дубовой,ул.Овражная 20 20(телефон от
сутствует),

Межевой план подготовлен кадастро
вым инженером Дундуковым Николаем 
Львовичем. 

Кадастровый инженер является членом 
СРО «Кадастровые инженеры юга», уникаль
ный реестровый номер в реестре саморегу
лируемой организации кадастровых инже
неров и дата внесения сведений о физиче
ском лице в такой реестр НП000231  28 ав
густа 2013 г. Кадастровый аттестат № 34
11110, адрес: 347140, Ростовская область, 
Обливский район, ст. Обливская, ул. Че
ренкова 41, номер контактного телефона 
89612860976. (Адрес электронной почты 
dunduckow.n@yandex.ru).

Заинтересованные лица могут ознако
миться с материалами межевания в тече
нии 30(тридцати календарных дней ) со дня 
опубликования данного извещения по адре
су местоположения кадастрового инжене
ра: Ростовская область, Обливский район, 
ст. Обливская, ул. Черенкова 41.При прове
дении согласования местоположения границ 
при себе иметь документы ,удостоверяющей 
личность, а также документы о правах на зе
мельный участок.

Извещение о согласовании 
изменения местоположения 
границ земельного участка

Настоящим извещаю о необходимости 
согласования местоположения границ зе
мельного участка в связи с проведением 
кадастровых работ по уточнению описа
ния местоположения границ и (или) площа
ди земельного участка: с кадастровым но
мером 61:27:0600013:102 с целью исправ
ления ошибки в описании местоположения 
его границ и (или) площади, расположенно
го по адресу: Местоположение установлено 
относительно ориентира, расположенного в 
границах участка. Почтовый адрес ориенти
ра: Ростовская обл, рн Обливский, в грани
цах СПК колхоза «Родник».

Заказчиком межевания является: Лео
нов В.Ю.

адрес:  347144, РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ, 
ОБЛИВСКИЙ РН, Х.ДУБОВОЙ, УЛ.СОСНО
ВАЯ 20 (телефон: 8 937 727 59 58). 

Межевой план подготовлен кадастро
вым инженером Дундуковым Николаем 
Львовичем. 

Кадастровый инженер является членом 
СРО «Кадастровые инженеры юга», уникаль
ный реестровый номер в реестре саморегу
лируемой организации кадастровых инже
неров и дата внесения сведений о физиче
ском лице в такой реестр НП000231 28 ав
густа 2013 г. Кадастровый аттестат № 34
11110, адрес: 347140, Ростовская область, 
Обливский район, ст. Обливская, ул. Че
ренкова 41, номер контактного телефона 
89612860976. (Адрес электронной почты 
dunduckow.n@yandex.ru).

Заинтересованные лица могут ознако
миться с материалами межевания в тече
нии 30(тридцати календарных дней ) со дня 
опубликования данного извещения по адре
су местоположения кадастрового инжене
ра: Ростовская область, Обливский район, 
ст. Обливская, ул. Черенкова 41.При прове
дении согласования местоположения границ 
при себе иметь документы, удостоверяющей 
личность, а также документы о правах на зе
мельный участок.

Информация
Кадастровым инженером Пуц Никола-

ем Александровичем, почтовый адрес: 
346580, Ростовская область, Родионово
Несветайский район, сл. РодионовоНе
светайская, ул. Шахтерская, д. 17, теле
фон 89381236444, адрес электронной 
почты: ki@kiputs.ru, СРО «Кадастровые 
инженеры Юга», был подготовлен проект 
межевания земельных участков из зе
мельного участка сельскохозяйственно
го назначения с кадастровым номером 
61:33:0600010:3134, расположенного (мес
тоположение): Российская Федерация, Рос
товская область, РодионовоНесветайский 
рн, примерно в 650 м на северовосток от 
сл. РодионовоНесветайская.

Заказчик: Кошелева Татьяна Николаев
на, почтовый адрес: Ростовская обл., Ро
дионовоНесветайский район, сл. Родио
новоНесветайская, ул. 8 Марта, д. 1, тел. 
89281748884.

Участники общей долевой собственно
сти на земельный участок с кадастровым 
номером 61:33:0600010:3134 извещают
ся о необходимости согласования проек
та межевания.

С проектом межевания можно ознако
миться в течение 30 дней со дня опубли
кования данного уведомления по адресу: 
Ростовская область, РодионовоНесветай
ский район, сл. РодионовоНесветайская, 
ул. Пушкинская, 35, каб. №6, пнпт с 1000 
до 1500. Обоснованные возражения отно
сительно размера и местоположения гра
ниц выделяемых в счет земельных долей 
земельных участков и предложения о дора
ботке проекта межевания направлять тече
ние 30 дней со дня опубликования извеще
ния по адресу: 346580, Ростовская область, 
РодионовоНесветайский район, сл. Роди
оновоНесветайская, ул. Шахтерская, д. 17.

При ознакомлении с проектом межева
ния иметь при себе документы, удостове
ряющие право на земельный участок, и до
кументы, удостоверяющие личность.

Информация
Я, Прилуцкая Дарья Алексан

дровна, являюсь собственни
ком комнаты № 23413, рас
положенной по адресу: город 
РостовнаДону, улица Вавило
ва,49. Предлагаю собственни
кам комнат на 4 этаже по адре
су: город РостовнаДону, ули
ца Вавилова,49. использовать 
право преимущественной по
купки в соответствии со ста
тьей 250 ГК РФ и купить у меня 
комнату в праве собственности 
за денежную сумму 820 000 
(восемьсот двадцать тысяч) 
рублей 00 копеек.

Все расходы по оформле
нию сделки за счёт покупате
ля. Прошу Вас оформить пись
менно согласие или отказ и вы
слать по моему адресу город 
РостовнаДону, улица Вави
лова,49, комната 23413. В слу
чае непринятия Вами ни од
ного из указанных предложе
ний покупки, указанная недви
жимость будет продана по ис
течении одного месяца со дня 
публикации настоящего уве
домления о продаже комнаты  
без согласования с вами.

 

 

       Отчет об итогах голосования на годовом  Общем собрании 

Акционерного общества «Атаманский элеватор» 

(АО «Атаманский элеватор») 

 

        Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Атаманский элеватор». 

 

Вид Общего собрания: годовое Общее собрание акционеров.   

Форма проведения Общего собрания: собрание (совместное присутствие акционеров для 

обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по ним).  

 

Место нахождения общества: Российская Федерация, Ростовская область, Егорлыкский 

район. 

Адрес общества:  347660,  Ростовская область,  Егорлыкский район, станица Егорлыкская,              

ул. Элеваторная, 20. 

 

Дата проведения годового Общего собрания акционеров: 27 июня 2024 г. 

Дата определения (фиксации) лиц, имевших право на участие в общем собрании:                       

03 июня  2024 г.   

 

Место проведения Общего собрания, проведенного в форме собрания:                                      

347660, Российская Федерация, Ростовская область, Егорлыкский район, станица 

Егорлыкская, улица Элеваторная, 20 (актовый зал). 

 

Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в Общем собрании, 

проводимом в форме собрания: 10 час. 20 мин. 

Время окончания регистрации лиц, имеющих право на участие в Общем собрании, 

проводимом в форме собрания: 12 час. 30 мин. 

Время открытия годового Общего собрания, проводимого в форме собрания:   11 час. 00 

мин. 

Время начала подсчета голосов: 12 час. 35  мин. 

Время  закрытия годового Общего собрания, проводимого в форме  собрания:   12  час. 45  

мин. 

 

                       Повестка дня годового Общего собрания акционеров: 

 

1. Утверждение годового отчета Общества за 2023 год. 

2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2023 год, в том 

числе отчета о финансовых результатах. 

3. Распределение   прибыли (убытков) Общества по   результатам 2023 финансового года, в 

том числе выплата (объявление) дивидендов. 

4. Избрание членов Совета директоров Общества. 

5. Избрание членов  Ревизионной комиссии Общества. 

 

      Вопрос № 1 «Утверждение годового отчета Общества за 2023 год»».   

 

      Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635  голосов.              

      Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня Общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения Банка России от 

16.11.2018 N 660-П "Об общих собраниях акционеров" (далее - Положения) составляет 11 635  
 

 

 

      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня общего собрания составляет 11 091 голос или  95,32  % от 

общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся - 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 

недействительными и по иным основаниям: 0 голосов. 
     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 

 

     Формулировка принятого решения: 

     Утвердить  годовой  отчет Общества  за 2023 год. 

 

     Вопрос № 2  «Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2023 

год, в том числе отчета о финансовых результатах». 

 

      Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635 голосов.              

      Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня Общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения составляет 11 635  

голосов. 

      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня Общего собрания составляет 11 091 голос или 95,32 % от 

общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся – 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 

недействительными и по иным основаниям: 0 голосов. 
     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 

 

     Формулировка принятого решения: 

     Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2023 год, в 

том числе отчет о финансовых результатах. 

 

     Вопрос № 3 «Распределение   прибыли (убытков) Общества по   результатам 2023 

финансового года, в том числе выплата (объявление) дивидендов». 

 

 

 

 

      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня общего собрания составляет 11 091 голос или  95,32  % от 

общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся - 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 

недействительными и по иным основаниям: 0 голосов. 
     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 

 

     Формулировка принятого решения: 

     Утвердить  годовой  отчет Общества  за 2023 год. 

 

     Вопрос № 2  «Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2023 

год, в том числе отчета о финансовых результатах». 

 

      Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635 голосов.              

      Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня Общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения составляет 11 635  

голосов. 

      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня Общего собрания составляет 11 091 голос или 95,32 % от 

общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся – 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней 

недействительными и по иным основаниям: 0 голосов. 
     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 

 

     Формулировка принятого решения: 

     Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2023 год, в 

том числе отчет о финансовых результатах. 

 

     Вопрос № 3 «Распределение   прибыли (убытков) Общества по   результатам 2023 

финансового года, в том числе выплата (объявление) дивидендов». 

 

 

 

 

      Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635 голосов.              

      Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня Общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения составляет 11 635  

голосов. 

      Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 

данному вопросу повестки дня Общего собрания составляет 11 091 голос или 95,32 % от 

общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 

      Кворум по данному вопросу имелся – 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

- «за»            11 091 голос    или 100,00 %; 

- «против»            0  голосов  или  0,00 %; 

- «воздержался»   0  голосов или 0,00 %. 

 

     Число голосов по данному вопросу повестки дня Общего собрания, поставленному на 

голосование, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными 

и по иным основаниям: 0 голосов. 
     Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

      Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на собрании. 

 

     Формулировка принятого решения: 

      утвердить рекомендованное Советом директоров распределение прибыли Общества за 

2023 год, а также выплату дивидендов и их размер. 

   Чистую прибыль в сумме 11 454  000 рублей направить на: 
 

а) дивиденды по обыкновенным акциям общества по итогам работы за 2023 год не 

выплачивать (не объявлять); 

б) нераспределенную прибыль в сумме 11 454  000 рублей направить на развитие 

Общества. 

 

      Вопрос № 4 «Избрание членов  Совета директоров Общества».   

 

        По данному вопросу проводилось кумулятивное голосование (на каждую голосующую 

акцию приходится число голосов, равное 5 (Пяти) – количественному составу Совета 

директоров).   

      Число кумулятивных  голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имеющих право на участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет           

58 175 голосов.  

      Число кумулятивных  голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имеющих право на участие в общем собрании, по данному вопросу повестки дня собрания, 

определенное с учетом 4.24 Положения составляет 58 175 голосов.  

      Число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем 

собрании, по данному вопросу повестки дня Общего собрания составляет 55 455 голосов или 

95,32 % от общего числа голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 55 455  

кумулятивных голосов. 

      Кворум по данному вопросу кворум имелся - 95,32 %.  

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

 

 

 

 

Количество 

голосов, 

поданных «ЗА» 

кандидата 

«ПРОТИВ 

всех 

кандидатов» 

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ 

по всем 

кандидатам» 

№ 

п/п 

Ф.И.О. кандидата 

 

55 455 

 

0 

 

0 

1. Колташов Олег Анатольевич 11 091   

2. Костин Илья Юрьевич 11 091   

3. Пеньковская Евгения Валерьевна 11 091   

4. Стрельников Михаил Викторович 11 091   

5. Головня Владимир Александрович 11 091   

      Недействительными признаны бюллетени, обладающие  0 голосами. 

      Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что 

бюллетени не были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

 

      Формулировка принятого решения: 

      Избран Совет директоров АО "Атаманский элеватор" элеватор в количестве 5 (Пяти) 

человек из числа следующих кандидатов, включенных в список кандидатур для 

голосования по выборам в Совет директоров Общества, путем кумулятивного 

голосования:  

1. Колташов Олег Анатольевич; 

2. Костин Илья Юрьевич; 

3. Хамитов Рустам Рафаилович; 

4. Стрельников Михаил Викторович; 

5. Головня Владимир Александрович. 

 

      Вопрос № 5 «Избрание  членов  Ревизионной комиссии Общества». 

 

     Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на 

участие в Общем собрании, по данному вопросу повестки дня составляет 11 635 голосов. 

     Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу 

повестки дня общего собрания, определенное с учетом 4.24 Положения  составляет 544 голоса. 

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по данному 

вопросу повестки дня общего собрания составляет 0 голосов  или   0,00  %  от общего числа 

голосов. Кворума по данному вопросу нет.. 

     Число голосов, приходящихся на акции, которыми обладают члены Совета директоров и 

лица, занимающие должности в органах управления Общества, не участвующие в голосовании 

согласно п. 6 ст. 85 Федерального закона "Об акционерных обществах": 11 091  голосов или 

95,32 % от общего числа голосов.   

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Общем собрании, по данному 

вопросу повестки дня Общего собрания составляет 0 голос или  0,00  % от общего числа 

голосов.  

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голосов. 

При подсчете голосов счетной комиссией, не учитываются голоса по данным 2 бюллетеням 

согласно п. 6 ст. 85 Федерального закона "Об акционерных обществах". 

     По данному вопросу кворума нет.  

     Голосование по данному вопросу, повестки дня годового Общего собрания акционеров 

Общества не проводилось.      

 

     Формулировка принятого решения: 

     Решение не принято. Голосование по данному вопросу повестки дня годового Общего 

собрания акционеров Общества не проводилось, т.к. кворума по данному вопросу нет.    

 

 

 

 

 

 

 

 Данный "Отчет об итогах голосования на годовом Общем собрании акционеров  АО «Атаманский 

элеватор» будет опубликован  в  общественно-политической газете Ростовской области «Молот», 

не позднее четырех рабочих дней после даты закрытия Общего собрания акционеров. 

 

Функцию счётной комиссии выполнял Регистратор. 

Полное фирменное наименование Регистратора: Общество с ограниченной 

ответственностью "Южно-Региональный регистратор".  

Место нахождения  Регистратора:  г. Ростов-на-Дону,  ул. Менжинского, дом 2 корпус Н. 

Место нахождения Регистратора: Российская Федерация, 344029, г. Ростов-на-Дону,                        

ул. Менжинского, зд. 2Н. 

 

Уполномоченное лицо Регистратора: Шпеник Роман Дмитриевич. 

В соответствии с п. 3 ст. 67.1 Гражданского кодекса Российской Федерации в рамках 

выполнения функций счетной комиссии Регистратор осуществляет удостоверение состава 

участников и решений, принятых на Общем собрании акционеров Общества. 

 

Председатель Совета директоров 

АО «Атаманский элеватор», 

Председатель годового Общего собрания                                                                     

акционеров АО «Атаманский элеватор» 

                                                                                                                     О.А. Колташов  

 

Член Совета директоров 

АО «Атаманский элеватор», 

Секретарь годового Общего собрания  

акционеров АО «Атаманский элеватор»                                             Р.Р. Хамитов 

                                                                             

 

 

Дата составления протокола  27 июня 2024 г.         

ИНФОРМАЦИЯ Чей ITпроект лучше
Стартовал прием заявок на участие в конкурсе «Лучший IТпроект Рос
товской области», сообщил глава минцифры региона Евгений Полуя-
нов. Участниками конкурса могут стать граждане России, проживающие 
на территории Ростовской области, авторы проектов.
Сам конкурс проводится в два этапа: предварительный отбор и финал. 
К участию в финальном этапе допускаются претенденты, прошедшие 
предварительный отбор в формате бизнесакселерации на базе «Юж
ного ITпарка».
Проекты, заявленные на конкурс, оцениваются по ряду критериев,  
в том числе актуальности, оригинальности, дизайну и эргономике,  
экономической обоснованности. Кроме того, оценивается качество  
презентации и ответов на вопросы при защите проекта.
Заявки принимаются до 26 августа.

Знай наших!
Свыше 7 млн рублей выиграли молодые жители Дона по итогам первого се
зона всероссийского грантового конкурса «Росмолодежь. Гранты» для физи
ческих лиц.
Поданы 15 420 заявок со всей России, от Ростовской области – 158, победи
ли 14.
Номинации конкурса были посвящены развитию малых территорий и под
держке творческих инициатив, экологическому просвещению и работе 
с людьми с ОВ3. Году семьи была посвящена отдельная номинация под назва
нием #родныелюбимые.
– Поздравляем всех победителей и желаем успешной реализации идей, а авто
ров инициатив, которые не получили грант на этом конкурсе, приглашаем к учас
тию в других конкурсах «Росмолодежь. Гранты», – подчеркнул председатель ко
митета по молодежной политике Ростовской области Александр Никиточкин.

Вторник, 2 июля 2024 года
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Дать «позеленеть» отходам «чёрного золота»

Исследовательский 
проект новочеркасских 
ученых «Получение поли-
альфаолефиновых масел из 
СО и Н2» поддержан гран-
том Российского научного 
фонда. И самые значимые 
результаты на сегодня каса-
ются получения ПАО-масел 
как раз из попутных неф-
тяных газов. Технология 
вдвойне актуальна, так как 
сегодня ПНГ тяжело и ути-
лизировать, и перерабаты-
вать. Нередко эти газы про-
сто сжигаются либо снова 
закачиваются в пласт.

Основы технологии в вузе 
уже разработаны. Задей-
ствовали в ней и высоко-
производительный ката-
лизатор, созданный в НИИ 
«Нанотехнологии и новые 
материалы» ЮРГПУ. Он 
уже прошел апробацию, 

по своим показателям пре-
восходит зарубежные ана-
логи, так что этот катализа-
тор, бесспорно, еще и вклад 
в импортозамещение.

– Оптимальным вариан-
том нам представляется 
монтаж модульной про-
изводственной установки 
непосредственно у нефтя-
ного месторождения. Ведь 
транспортировать куда-ли-
бо ПНГ очень затратно, это 
потребует прокладки от-
дельных трубопроводов. А 
имея модульную установку, 
можно получать качествен-
ные ПАО-масла из попут-
ных нефтяных газов непо-
средственно неподалеку 
от месторождения, а затем 
использовать эти масла для 
нужд самих нефтяных ком-
паний. Ведь у таких масел 
улучшенные эксплуатаци-

   ИННОВАЦИИ

Виктория ГОЛОВКО, v.golovko@don.media, фото автора

Ученые казачьей столицы ищут все новые способы 
как экологичной, так одновременно и рентабель-
ной, экономически выгодной переработки всевоз-
можных отходов нефтедобычи.

Лузга подсолнечника тоже в деле
Недавно мы рассказывали о том, что исследовате-

ли Южно-Российского государственного политех-
нического университета (ЮРГПУ) им. М.И. Пла-
това (Новочеркасск) разработали методики получе-
ния достаточно широкого спектра материалов из... 
бросовых отходов –  грунтов, остающихся нево-
стребованными при нефтедобыче и называющихся 
буровыми шламами (см. публикацию «Отходы не в 
утиль, а в дело» в номере от 25 июня). В частности, 
найден способ получения и такой востребованной 
сегодня продукции, как пропантов – крошечных, но 
плотных и прочных керамических шариков, кото-
рые подмешиваются в раствор для более эффектив-
ного разрыва пласта при горизонтальном бурении 
нефтяной скважины. Новочеркасская разработка 
сейчас – в процессе получения патента.

Между тем в том, что касается разработки все 
новых зеленых технологий, помогающих не толь-
ко наладить выпуск той или иной промышленной 
продукции, изделий или материалов, но и решить 
экологические проблемы, в новочеркасском вузе 
продолжают пытаться сказать свое веское слово. 
В частности, сейчас на финальной стадии рабо-
ты по созданию эксклюзивной отечественной 
технологии получения широкой линейки масел 
из отходов нефтедобычи – попутных нефтяных 
газов (ПНГ).

Впрочем, изначально задача, на которую за-
махнулись в казачьей столице, еще амбициознее 
– получать качественную и современную осно-
ву синтетических моторных масел (переходя на 
язык химических терминов, полиальфаолефино-
вые или ПАО-масла) из продуктов синтеза Фи-
шера-Тропша. А в качестве сырья использовать 
углеродсодержащие отходы.

– Полиальфаолефиновые (ПАО) масла широко 
используются в производстве моторных масел, 
масел для газопоршневых двигателей, турбинных, 
компрессорных, трансформаторных, гидравличес-
ких, редукторных масел и других специальных 
смазок. А в качестве сырья для получения этих 
продуктов можно рассматривать самые разные 
отходы, содержащие в своем составе углерод, – 
объясняет руководитель научной группы, млад-
ший научный сотрудник вузовского НИИ «Нано-
технологии и новые материалы», доцент кафедры 
«Химические технологии» Иван Зубков. – Ведь его 
можно переработать в смесь оксида углерода и во-
дорода. Это, например, и те же попутные нефтяные 
газы, и низкокачественный уголь, и всевозможные 
невостребованные сельхозотходы – лузга под-
солнечника, рисовая шелуха, древесные опилки, 
солома. Вполне подойдет и такая разновидность 
отходов нефтепереработки, как гудрон, а также, 
например, такая смесь газов, как шахтный метан. 
Но, разумеется, в качестве сырья можно задейство-
вать и природный газ.

факт
Работы по гранту новочеркасские ученые завершат 
к концу этого года.
Организовать производство ПАОмасел по этой 
технологии можно было и непосредственно в ка
зачьей столице, на территории особой экономичес
кой зоны «Ростовская». Для начала в качестве сы
рья реально было бы использовать природный газ. 
Вместе с тем очевидно, что спрос на экологически 
чистые высококачественные ПАОмасла с улучшен
ными эксплуатационными характеристиками и боль
шим сроком службы будет только расти. Поэтому 
новочеркасская технология — еще и лепта в обес
печение технологического суверенитета страны.

Панацея для Крайнего Севера и не только
онные характеристики, они 
выдерживают мороз вплоть 
до минус 50 градусов. И у 
них долгий срок службы. А 
в придачу мы еще и снижа-
ем нагрузку на экологию, – 
отмечает Иван Зубков.

Ученые уже разработали 
3D-модель такой небольшой 
промышленной установки, 
рассчитали ее параметры. 
Разумеется, если исследо-
ваниями новочеркасских 
химиков заинтересуются ин-
весторы, это позволит мас-
штабировать исследования.

Немаловажно, наконец, и 
то, что среди главных задач 
ученых ЮРГПУ, вовлечен-
ных в этот проект, и сниже-
ние стоимости своих эко-
логичных ПАО-масел, что 
сделало бы их доступными 
для более широкого круга 
потребителей.

   В научной группе Ивана Зубкова 
(на фото справа) – несколько 
исследователей
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

ИНФОРМАЦИЯ

Разборки в полях
Ремонтненский районный суд 

рассмотрел административное 
дело, касающееся конфликта двух 
фермерских семей, жителей При-
воленского сельского поселения. 
Восемь мужчин выехали в поле, 
чтобы выяснить принадлежность 
участка сельскохозяйственной 
земли.

Спор носит длительный характер. 
Два года его рассматривал суд, кото-
рый определил собственника спор-
ного участка. Проигравший фермер 
не согласился и продолжал пользо-
ваться землей. Тогда его оппонент 
решил разрубить гордиев узел и при 
силовой поддержке родственников 
приехал устанавливать свое право. 
Подтянулись бойцы и с противопо-
ложной стороны.

К счастью, дальше словесной 
перепалки дело не зашло. На место 
срочно прибыла полиция и задержа-
ла восемь человек. Суд назначил им 
административный арест сроком от 
девяти до 12 суток. Правоохрани-
тельные органы приступили к про-
верке обстоятельств происшествия, 
сообщили в Объединенной пресс-
службе судов Ростовской области.

Сроки «серым гусям»
В Южном окружном военном 

суде вынесен заочный приговор 
иностранным наемникам: Ма-
тиасу Густавсону (гражданину 
Швеции), Векославу Пребеге 
(гражданину Хорватии), Джону 
Хардингу, Хили Дилану и Хиллу 
Эндрю (гражданам Великобрита-
нии). Они признаны виновными в 
наемничестве.

Установлено, что иностранцы, 
не являясь гражданами Украины, 
поступили на службу в морскую 
пехоту ВСУ. Цель была одна – подза-
работать. Они воевали с Российской 
армией на территории Донбасса, 
стреляли в наших военнослужащих. 
Суд назначил им по 23 года строгого 
режима. Осталось подождать, когда 
«серые гуси» попадут в сети наших 
охотников.

Подвёл оборонку
Генеральный директор оборон-

ного предприятия «Звезда-Стре-
ла» (Таганрог) Владимир Маслен-
ский осужден на четыре года за 
мошенничество. Об этом сообщает 
Объединенная пресс-служба судов 
Ростовской области.

Криминал относится к периоду 
2016–2023 годов, когда гендиректор 
похитил принадлежащие государ-
ству 420 млн рублей, чем причинил 
имущественный вред Минобороны 
РФ. В деле говорится, что это было 
совершено путем обмана и злоупо-
требления доверием и служебным 
положением, а также с привлече-
нием двух установленных лиц. 
Сам Масленский признал вину. С 
него в пользу Минобороны РФ взы-
скан материальный ущерб в сумме 
404,8 млн рублей.

Недоносителя 
оштрафовали

На основании материалов УФСБ 
России по Ростовской области в Ле-
нинском райсуде донской столицы 
вынесен обвинительный приговор 
ростовчанину Сергею Мищенко, 
который обвинялся в несообщении 
о готовящемся преступлении.

В суде установлено, что Сергей 
Мищенко был осведомлен о наме-
рении ростовских членов одной из 
политических партий осуществить 
в январе 2023 года поджог здания 
военного комиссариата с исполь-
зованием бутылок с «коктейлем 
Молотова». Поджигателей задер-
жали с поличным до того, как они 
успели натворить беды. Вместе с 
ними взяли и Мищенко, он отде-
лался штрафом в 30 тысяч рублей 
и судимостью в биографии.

Дело на миллион
Более 1 млн рублей потеряла 

жительница Константиновска, по-
павшись на уловки мошенников.

Начало было обычным: женщине 
позвонил неизвестный мужчина, 
который представился сотрудником 
портала «Госуслуги» и под надуман-
ным предлогом (подключение газа) 
убедил ее предоставить ему доступ 
к личному кабинету. Затем попросил 
ее перевести деньги на «безопасный 
счет», что женщина и сделала. Мо-
шенника ищут.

Второй национальный
При поддержке министерства экономического развития Ростовской области и регионального Агентства 
по туризму и деловым коммуникациям донским туристическим сообществом разработан новый турмаршрут 
«Большой казачий круг».
Маршрут создан для погружения туристов в казачий быт, традиции, историю и культуру донских казаков. 
Тур рассчитан на три дня и знакомит гостей региона с Азовом и Новочеркасском, станицей Старочеркасской, 
хуторами Пухляковским и Старозолотовским. Сейчас маршрут проходит экспертную оценку. Профессио
нальные эксперты проверяют его качество, безопасность, ценовую политику и насыщенность программы.
– Напомню, что в регионе успешно реализуется национальный туристический маршрут «Стартап Петра I», 
который был запущен в 2022 году, – подчеркнул министр экономического развития Ростовской области 
Максим Папушенко. – Маршрут позволяет познакомиться с петровским наследием на Дону и прежде всего 
с городом Таганрогом. По «петровскому маршруту» уже проехали более 1500 гостей, и интерес к нему толь
ко растет.
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   СОЦИУМ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Разговор о формах 
и методах формиро-
вания антитеррорис-

тического мировоззрения 
у молодежи шел в Ростове-
на-Дону на всероссийском 
научно-практическом фо-
руме «Безопасность в нау-
ке и образовании. Мастер-
ская профилактики».

Организатором форума 
выступил Национальный 
центр информационного 
противодействия террориз-
му и экстремизму в образо-
вательной среде и интернете 
по поручению Минобрнау-
ки России при поддержке 
аппарата Национального 
антитеррористического ко-
митета (НАК).

Вооружившись 
«Стратегией...»

По словам первого зам-
губернатора области Игоря 
Гуськова, НАК не первый 
год выбирает нашу область 
площадкой для такого фору-
ма. Сегодня здесь собрались 
около 200 представителей 
российских вузов, а также 
новых субъектов РФ. За-
дачей форума Игорь Алек-
сандрович назвал необходи-
мость совершенствования 
правовой системы проти-
водействия терроризму и 
экстремизму.

Заместитель полномоч-
ного представителя прези-
дента РФ в ЮФО Влади-
мир Гурба заметил, что 
базовая информационная 
среда сегодня, к сожалению, 
насыщена пропагандой экс-

тремистской идеологии, поэтому 
очень важно помнить, что ей не-
обходимо противодействовать. 
Нам как никогда надо сплотиться 
и объединить усилия для принятия 
современных эффективных мер по 
выработке у молодежи стойкого 
неприятия идеологии терроризма и 
экстремизма, повышения ее граж-
данской активности.

На все сказанное нацелены Стра-
тегия противодействия экстремиз-
му и Комплексный план противо-
действия идеологии терроризма 
на 2024–2028 годы. На их основе 
разработан и региональный план 
профилактических мероприятий.

Уйти от архаичных  
форм работы

Но почему получается так, что 
старшеклассников и студентов 
порой приходится чуть ли не 

насильно собирать на профилак-
тические мероприятия? На этот 
вопрос корреспондента «Молота» 
ответил Игорь Кулягин, первый 
замруководителя аппарата На-
ционального антитеррористи-
ческого комитета. Как считает 
Игорь Валерьевич, от собственно 
воспитания в российских школах 
и вузах отказались несколько де-
сятилетий назад. А теперь, когда 
это понятие введено в закон «Об 
образовании», преподаватели 
растерялись и зачастую исполь-
зуют то, что существовало в 
советских школах и вузах в ХХ 
веке. А аудитория поменялась 
кардинально. Продвинутость 
детей в информационных техно-
логиях порой даже шокирует. Но 
и это можно использовать.

Кулягин привел в пример спек-
такль «Флешка», который не-

давно показал в Москве детский 
самодеятельный театр из Перми. 
По сюжету девочка порвала все 
связи с внешним миром, разру-
гавшись с родителями и школь-
ными друзьями. А когда исчезли 
ее виртуальные друзья и пропала 
виртуальная любовь, она оста-
лась совсем одна.

Работайте, братья!
– Сегодня такое время, когда 

молодежи нужно четко объяс-
нять, что хорошо, а что – плохо, – 
уверен Сергей Чурилов, директор 
Национального центра информа-
ционного противодействия тер-
роризму в образовательной среде 
и интернете. – Примеры героев 
Великой Отечественной замеча-
тельны, но почему не рассказать 
о подвиге лейтенанта полиции 
Магомеда Нурбагандова, отка-

завшегося подчиниться боеви-
кам и сказавшего на камеру свои 
знаменитые слова: «Работайте, 
братья!».

Этот эпизод, поддержал коллегу 
Игорь Кулягин, говорит о ценности 
жизни, о жертвенности героя и ни-
как не может вызвать сочувствие 
действиям террористов.

Сергей Чурилов также напом-
нил, что сегодня информация, 
идущая от сверстника, гораздо 
больше воздействует на собесед-
ника, чем та, которую доносит 
ему старший по возрасту. Сами 
ребята могут рассказать своим 
друзьям и о Дубровке, и о взры-
вах в Волгодонске (молодые об 
этом не то что не помнят – не 
знают!), про Аллею ангелов на 
Донбассе, что также должно вы-
работать неприятие идеологии 
терроризма.

Кого воспитывать
Однако профилактическую 

работу нужно вести и с препода-
вателями, публично высказанная 
точка зрения которых не может 
быть антигосударственной. В 
Екатеринбургском университете 
появилась должность проректора 
по идеологии, который работает 
с преподавательским составом.

Первое, что встречает бывших 
абитуриентов в Пятигорском гос-
университете, – большая плита 
с написанными на ней обязанно-
стями студентов. Права-то свои 
они знают (далеко не все!), а вот 
то, за что должны отвечать, – не-
многие.

А как воспитывать родителей 
учеников и студентов, то самое 
«потерянное поколение» начала 
2000-х годов? Этот и другие вопро-
сы стали темами многих панель-
ных дискуссий, мастер-классов 
и лекций форума. Практический 
блок был посвящен отработке дей-
ствий по реагированию на конкрет-
ные инциденты в вузах.

   МОЛОДЕЖЬ

Виктория ГОЛОВКО, v.golovko@don.media

В Проверить свой уровень мастер-
ства в таком виде спорта, как фут-
бол, получить новый соревнова-
тельный опыт и просто хорошо про-
вести время на свежем воздухе...

Воспользоваться этими возмож-
ностями смогли ребята, поуча-
ствовавшие в ту рнире летнего 
этапа всероссийского спортивного 
марафона «Сила России», органи-
зованном недавно в Первомайском 
районе Ростова и посвященном 
Всемирному дню детского футбо-
ла. Инициировал проведение этого 
футбольного турнира для ребятни 
секретарь Первомайского местного 
отделения партии «Единая Россия» 
Виктор Чигвинцев.

И мастерство, и командный дух
Этот азартный спортивный 

праздник стал слагаемым феде-
рального партийного проекта 
«Детский спорт». Среди ключевых 
задач партпроекта – сохранение 
здоровья детей и формирование у 
подрастающего поколения куль-
туры здорового образа жизни, а 
также создание условий для до-
ступности спортивных секций, 
для обеспечения ребят возмож-
ностями заниматься спортом, со-
вершенствовать свое мастерство, 
развивать командный дух.

А турнир по футболу – прекрас-
ный способ воплотить все эти цели 
в жизнь. Ведь эта игра – один из 
наиболее любимых у детей и под-
ростков видов спорта. В придачу 
футбол учит координировать свои 
усилия с другими людьми, доби-
ваться целей в составе команды. 
Вместе с этим футбольный матч – 

это и времяпрепровождение на све-
жем воздухе, в атмосфере позитива 
и взаимовыручки. Во время турни-
ра юные ростовские футболисты 
смогли в полной мере проявить 
свое мастерство и умение играть 
в команде, сражаясь за победу. 
Победителям и призерам вручили 
призы, а также памятные сувениры 
от партии «Единая Россия».

Стоит отметить, что летний 
этап «Силы России» стартовал 
1 июня и продлится до 10 авгу-
ста. Частью этого масштабного 
форума станут спортивные ме-
роприятия, призванные помочь 
укрепить здоровье и получить 
незабываемые эмоции, попробо-
вать силы в новых видах спорта, а 
также посетить бесплатные заня-
тия с известными спортсменами 
и лекции на темы, касающиеся 
здорового образа жизни.

   СПЕЦОПЕРАЦИЯ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В августе Ростов  станет 
центром проведения 
 всероссийского фестива-
ля-конкурса исполните-
лей современной военной 
песни «Голос фронта» – 
это масштабное событие, 
призванное объединить 
участников из разных ре-
гионов страны, которые 
исполняют песни, посвя-
щенные своей  Родине, 
истории и культуре.  О том, 
как возник замысел, 
как проводится подгото-
вительная работа и кто 
сможет принять участие, 
организаторы рассказа-
ли на пресс-конференции, 
проведенной в пресс-цен-
тре  «Дон-медиа».

Гитара и автомат
– Не думал, что инициатива 

проведения музыкального фести-
валя приобретет такой масштаб, 
– признался один из организато-
ров, председатель совета дирек-
торов АО «Ростовское» Николай 
Бритвин. – Изначально это был 
чисто местечковый проект. Су-
воровский – молодой растущий 
микрорайон Ростова. Там живут и 
работают люди, которые служат в 
армии, принимали участие в СВО.

По словам Николая Бритвина, 
многие жители Суворовского ис-
полняют сочиненные ими песни 
на военные темы. Это творчество 
породило идею организовать 
городской фестиваль патриоти-
ческой песни в поддержку СВО. 
Соответствующее предложение 
было передано в городское управ-
ление культуры и получило не-
ожиданное продолжение.

– Мы сразу решили, что такая 
идея заслуживает распростране-

«Голос фронта» прозвучит в августе
ния на территории всей России. 
И то, что инициатором выступает 
Ростов, вполне логично. Мы – го-
род воинской славы, ростовчане 
– патриоты России. Поэтому идея 
фестиваля сразу стала нам очень 
близка, – сообщила начальник 
городского управления культуры 
Яна Пилявская.

Ростовчане разработали поло-
жение о конкурсе, сделав упор 
на том, что над любительской 
песней все-таки должны пора-
ботать профессионалы, чтобы 
довести исполнение до опреде-
ленного уровня. Логотип фести-
валя – совмещенные автомат и 
гитару – разработал заслужен-
ный художник России ростовча-
нин Олег Игнатов. Приглашения 
разосланы в 17 крупных городов 
России, и этот охват расширится.

Но самое главное – проект нашел 
поддержку Президентского фон-
да культурных инициатив. Хотя 
многое в подготовительной работе 

делается бескорыстно, издержек 
все-таки не избежать, и средства 
президентского гранта будут пре-
красным подспорьем.

Станет традицией
Уже намечена в общих чертах 

программа фестиваля «Голос фрон-
та». Он продлится три дня. Откро-
ется 22 августа, в День Государ-
ственного флага России – в парке 
имени 70-летия Победы в Суворов-
ском микрорайоне. На следующий 
день выступления авторов-испол-
нителей продолжатся на открытых 
площадках в городских парках 
культуры и отдыха. 24 августа – 
заключительный гала-концерт в 
Левобережном парке, подведение 
итогов и награждение победителей.

Отбор заявок, оставленных на 
сайте mediacenter.su/event, бу-
дет проводиться жюри в течение 
месяца и завершится 1 августа. Для 
очного участия в конкурсе в Ростов 
будут приглашены 100 авторов-ис-

полнителей. Участники будут раз-
биты на три группы по возрастному 
принципу. Наградой победителям 
станут статуэтки, выполненные в 
форме логотипа фестиваля.

Организаторы назвали имя од-
ного из участников жюри – это 
певец-тенор, журналист-между-
народник, продюсер документаль-
ного кино, генеральный директор 
белградского медиацентра «Рус-
ский экспресс» Горан Шимпрага.

Наряду с исполнением песен при 
поддержке волонтеров будут про-
ходить мастер-классы по плетению 
маскировочных сетей и изготовле-
нию окопных свечей. Все сделан-
ное передадут на фронт.

– Фестиваль проводится впер-
вые, но мы уверены, что он станет 
традиционным и будет ежегодно 
проводиться в Ростове на том же 
всероссийском уровне. Это до-
стойная инициатива, которую, 
безусловно, поддержат ростовча-
не, – подчеркнула Яна Пилявская.
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   Делегация Пятигорского госуниверситета, в котором первое, что встречает студентов, – напоминание 
об их обязанностях
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   Участвуя в турнире, ребята смогли и получить новый сорев-
новательный опыт, и закалить командный дух
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№ п/п

Наименование 

организации 

телерадиовещания

Наименование 

выпускаемого этой 

организацией средства 

массовой информации

Форма 

периодическо

го 

распростране

ния СМИ 

(телеканал, 

радиоканал, 

телепрограмм

а, 

радиопрогра

мма)

Территория 

распространения СМИ в 

соответствии с лицензией 

на телевизионное вещание, 

радиовещание

Регистрационный 

номер 

свидетельства о 

регистрации 

средства массовой 

информации

Дата выдачи 

свидетельст

ва о 

регистрации 

средства 

массовой 

информации

Юридический адрес 

организации 

телерадиовещания

Учредитель (учредители) 

организации 

телерадиовещания

Доля (вклад) Российской 

Федерации, субъектов 

Российской Федерации в 

уставном (складочном) 

капитале

Вид выделявшихся 

бюджетных 

ассигнований из 

федерального бюджета, 

бюджета субъекта 

Российской Федерации 

на её функционирование

Объем выделявшихся 

бюджетных ассигнований 

из федерального 

бюджета, бюджета 

субъекта Российской 

Федерации на её 

функционирование

Указание на то, что 

соответствующий 

телеканал, радиоканал, 

(телепрограмма, 

радиопрограмма) 

являются 

специализированными

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1

АКЦИОНЕРНОЕ 

ОБЩЕСТВО "ДОН-

МЕДИА"

ДОН 24 телеканал Российская Федерация ЭЛ №ФС 77 - 83578 13.07.2022

344006, Ростовская область, 

, г.Ростов-на-Дону, ул. 

Суворова, д.26

МИНИСТЕРСТВО 

ИМУЩЕСТВЕННЫХ И 

ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ, 

ФИНАНСОВОГО 

ОЗДОРОВЛЕНИЯ 

ПРЕДПРИЯТИЙ, 

ОРГАНИЗАЦИЙ 

РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

100% Субсидия 60 710 973,42

2

АКЦИОНЕРНОЕ 

ОБЩЕСТВО "ДОН-

МЕДИА"

ФМ-на Дону радиоканал Ростовская область ЭЛ №ТУ 61 - 01441 20.05.2022

344006, Ростовская область, 

, г.Ростов-на-Дону, ул. 

Суворова, д.27

МИНИСТЕРСТВО 

ИМУЩЕСТВЕННЫХ И 

ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ, 

ФИНАНСОВОГО 

ОЗДОРОВЛЕНИЯ 

ПРЕДПРИЯТИЙ, 

ОРГАНИЗАЦИЙ 

РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

100% Субсидия 18020324,5

3

Филиал ВГТРК 

"Государственная 

телевизионная и 

радиовещательная 

компания "Дон-ТР"

Радио России радиоканал Российская Федерация ЭЛ №ФС 77 - 76123 24.06.2019
344101, г.Ростов-на-Дону, 

ул. 1-я Баррикадная, д.18

Правительство Российской 

Федерации
100%

4

Филиал ВГТРК 

"Государственная 

телевизионная и 

радиовещательная 

компания "Дон-ТР"

Маяк радиоканал Российская Федерация ЭЛ №ФС 77 - 48132 30.12.2011
344101, г.Ростов-на-Дону, 

ул. 1-я Баррикадная, д.19

Правительство Российской 

Федерации
100%

5

Филиал ВГТРК 

"Государственная 

телевизионная и 

радиовещательная 

компания "Дон-ТР"

Вести ФМ радиоканал Российская Федерация ЭЛ №ФС 77 - 48104 30.12.2011
344101, г.Ростов-на-Дону, 

ул. 1-я Баррикадная, д.20

Правительство Российской 

Федерации
100%

6

Филиал ВГТРК 

"Государственная 

телевизионная и 

радиовещательная 

компания "Дон-ТР"

Телеканал "Россия" (Россия - 

1)
телеканал Российская Федерация ЭЛ №ФС 77 - 76122 24.06.2019

344101, г.Ростов-на-Дону, 

ул. 1-я Баррикадная, д.21

Правительство Российской 

Федерации
100%

7

Филиал ВГТРК 

"Государственная 

телевизионная и 

радиовещательная 

компания "Дон-ТР"

Российский 

Информационный Канал  

"Россия - 24" (Россия -24)

телеканал Российская Федерация ЭЛ №ФС 77 - 48108 30.12.2011
344101, г.Ростов-на-Дону, 

ул. 1-я Баррикадная, д.22

Правительство Российской 

Федерации
100%

Сведения о региональных государственных организациях телерадиовещанияСведения о региональных государственных организациях телерадиовещания

    Сведения о региональных государственных периодических печатных изданиях

№ 

п/п

Наименование 

периодического 

печатного 

издания

Территория его 

распространения в 

соответствии со 

свидетельством о 

регистрации средства 

массовой информации

Регистрационный 

номер 

свидетельства о 

регистрации 

средства массовой 

информации

Дата выдачи 

свидетельства о 

регистрации 

средства 

массовой 

информации

Юридический адрес 

редакции периодического 

печатного издания

Учредитель (учредители) 

периодического печатного 

издания, редакции 

печатного издания

Доля (вклад) 

Российской 

Федерации, 

субъектов 

Российской 

Федерации в 

уставном 

(складочном) 

капитале

Вид выделявшихся бюджетных 

ассигнований из федерального бюджета, 

бюджета субъекта Российской 

Федерации на его функционирование

Объем выделявшихся 

бюджетных 

ассигнований из 

федерального 

бюджета, бюджета 

субъекта Российской 

Федерации на его 

функционирование

Периодичность 

выпуска 

периодического 

печатного издания

Указание на то, что 

периодическое печатное 

издание является 

специализированным

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

1 Молот Ростовская область ПИ № ТУ 61 - 01324 06.06.2018

344006, Ростовская обл., г. Ростов-

на-Дону, ул. Суворова, д. 23

Правительство Ростовской 

области; Акционерное общество 

"Дон-медиа"

100% субсидия 8 736 284,50 2 раза в неделю -

Сведения о региональных государственных периодических печатных изданиях

№ п/п

Наименование 

организации 

телерадиовещания

Наименование 

выпускаемого этой 

организацией средства 

массовой информации

Форма периодического 

распространения СМИ 

(телеканал, радиоканал, 

телепрограмма, 

радиопрограмма)

Территория 

распространения СМИ в 

соответствии с лицензией 

на телевизионное вещание, 

радиовещание

Регистрационный номер 

свидетельства о 

регистрации средства 

массовой информации

Дата выдачи свидетельства о 

регистрации средства массовой 

информации

Юридический адрес 

организации 

телерадиовещания

Учредитель (учредители) 

организации 

телерадиовещания

Доля (вклад) 

муниципальных 

образований в уставном 

(складочном) капитале

Вид выделявшихся 

бюджетных 

ассигнований из 

местного бюджета на ее 

функционирование

Объем выделявшихся 

бюджетных ассигнований 

из местного бюджета на 

ее функционирование

Указание на то, что 

соответствующий 

телеканал, радиоканал, 

(телепрограмма, 

радиопрограмма) 

являются 

специализированными

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

Донская столица телеканал
г.Новочеркасск Ростовской 

области
ЭЛ №ТУ 61 - 01409 01.06.2020

346400, Ростовская область, 

Г. НОВОЧЕРКАССК, УЛ. 

ДУМЕНКО, Д. 10

Администрация города 

Новочеркасска Ростовской 

области

100%

Донская столица радиоканал
г.Новочеркасск Ростовской 

области
ЭЛ №ТУ 61 - 01408 08.06.2020

346400, Ростовская область, 

Г. НОВОЧЕРКАССК, УЛ. 

ДУМЕНКО, Д. 10

Администрация города 

Новочеркасска Ростовской 

области

100%

Сведения о муниципальных организациях телерадиовещания

1

ОБЩЕСТВО С 

ОГРАНИЧЕННОЙ 

ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ 

"РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 

"НОВОЧЕРКАССКИЕ 

ВЕДОМОСТИ"

Сведения о муниципальных организациях телерадиовещания

     Сведения о муниципальных периодических печатных изданиях

№ п/п

Наименование 

периодического 

печатного 

издания

Территория его 

распространения в 

соответствии со 

свидетельством о 

регистрации средства 

массовой информации

Регистрационный 

номер 

свидетельства о 

регистрации  

средства массовой 

информации

Дата выдачи 

свидетельства о 

регистрации  

средства 

массовой 

информации

Юридический адрес 

редакции периодического 

печатного издания

Учредитель (учредители) 

периодического печатного 

издания, редакции 

печатного издания

Доля (вклад) 

муниципальных 

образований в 

уставном 

(складочном) 

капитале

Вид выделявшихся 

бюджетных 

ассигнований из 

местного бюджета на 

их функционирование

Объем 

выделявшихся 

бюджетных 

ассигнований из 

местного 

бюджета на их 

функционирован

ие

Периодичность 

выпуска 

периодического 

печатного издания

Указание на 

то, что 

периодическое 

печатное 

издание 

является 

специализиров

анным

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12

1 Звезда Шахтера Ростовская область ПИ № ТУ 61 - 01015 01.07.2014

347871, Ростовская обл., г. Гуково, 

ул. Мира, д. 42

Правительство Ростовской 

области; Гуковская 

территориальная организация 

Российского независимого 

профсоюза работников угольной 

промышленности; 

Администрация города Гуково

33% субсидия 812 155,14 1 номер в неделю -

2

Станичные 

ведомости

Ростовская область ПИ № ТУ 61 - 01053 18.07.2014

346250, Ростовская обл., 

Боковский р-н, ст-ца Боковская, 

ул. Ленина, кв. 64-а, 346250

Администрация Боковского 

района Ростовской области; 

Правительство Ростовской 

области

50% субсидия 672 367,44 1 раз в неделю -

3

Новочеркасские 

ведомости

г. Новочеркасск, Октябрьский, 

Аксайский районы Ростовской 

области (Ростовская область)

ПИ № ТУ 61 - 01416 02.07.2020

346400, Ростовская обл., г. 

Новочеркасск, ул. Думенко, д. 10

Правительство Ростовской 

области; Городская Дума города 

Новочеркасска; Администрация 

города Новочеркасска Ростовской 

области; Общество с 

ограниченной ответственностью 

"Редакция газеты 

"Новочеркасские ведомости"

50% субсидия 1 337 399,75 1 раз в неделю -

4 Победа

г. Аксай, Аксайский район 

(Ростовская область)

ПИ № ТУ 61 - 01372 03.03.2020

346720, Ростовская обл., 

Аксайский р-н, г. Аксай, ул. 

Дружбы, д. 17

Правительство Ростовской 

области; Администрация 

Аксайского района; Общество с 

ограниченной ответственностью 

"Редакция газеты "Победа"

33% субсидия 1 747 504,10 1 раз в неделю -

5 Ростов официальный 

г. Ростов-на-Дону (Ростовская 

область)

ПИ № 10-3867 26.04.2001

344007, Ростовская обл., г. Ростов-

на-Дону, пер. Соборный, д. 26

Администрация города Ростова-

на-Дону

100% субсидия 15 079 900,00 1 раз в неделю -

Сведения о муниципальных периодических печатных изданиях




